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PGR vai ao
STF contra
vinculação 
de salários
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FERROESTE
Extensão de 

Cascavel a Foz 
deve ficar 

pronta até 2022
l Oeste 5

O período de suspensão do processo de desapropria-
ção da área do Aeroporto Regional do Oeste solicitado 
pelo governo do Estado no início do ano está prestes 
a acabar. O prazo foi uma recomendação da Procu-
radoria-Geral para que o processo fosse reavaliado. 

Mesmo sem uma definição a respeito, agora a Secre-
taria de Infraestrutura e Logística anuncia a criação 
de uma comissão com representantes de diferentes 
secretarias para analisar e elaborar os estudos se a 
estrutura é ou não viável. l Política 4

CHEGA AO FIM PRAZO DE SEIS MESES PEDIDO PELO GOVERNO PARA ANALISAR O PROJETO 

Estado cria comissão 
para estudar viabilidade 
do Aeroporto Regional

Placar de ontem
SÉRIE A

 Fluminense    1 x 1 Ceará
SÉRIE B

 Cuiabá   1 x 1 Sport
BRASILEIRO SUB-20

 Flamengo   4 x 1 Fluminense

Cem famílias de 
Marechal Cândido 
Rondon receberam 
as chaves da casa 
própria ontem. 
Além disso, dentro 
do programa Morar 
Legal Paraná, 
foi autorizada a 
regularização de 
780 lotes urbanos 
em Rondon, 
Lindoeste, 
Mercedes, 
Ramilândia, Santa 
Helena e Três 
Barras. l Oeste 5

Morar Legal

RODOVIAS: “Não teremos mais radares escondidos” l 
9

GERALDO BUBNIAK/ANPR

l Pág. 5

Dívida da Itaipu
Auditoria do TCU verificou 

a “absoluta falta de 
transparência da dívida de 

Itaipu, cujos dados são 
desconhecidos do controle e 
não passíveis de aferição”. 
Sobre a revisão do Tratado 

de Itaipu, que vence em 
2023, a conclusão é de que 
não há medidas concretas 
que gerem um ambiente 
favorável à defesa dos 

interesses nacionais nas 
negociações.

l Informe da Redação 3



Da reforma definitiva à reforma possível: 
a inevitável insatisfação diante das 

mudanças no sistema previdenciário

O Paraná Opinião2

Um contingente em risco
Editorial

falecimentos

Túnel do tempo
15 de julho 
de 1992

Dados de agências da ONU (Orga-
nização das Nações Unidas) revelam 
que 20 milhões de crianças em todo o 
mundo não foram vacinadas contra do-
enças como o sarampo, a difteria e o té-
tano em 2018. As informações foram di-
vulgados ontem pela OMS (Organização 
Mundial da Saúde) e pelo Unicef (Fundo 
das Nações Unidas para a Infância), que 
alertam: mais de um em cada dez meno-
res em todo o planeta estão em risco.

Embora boa parte das crianças não 
vacinadas viva em países mais pobres 
do mundo e não tem acesso à proteção, 
outro tanto está em nações onde cres-
ce o movimento sem vacina.

No caso das nações em conflito, se 
essas crianças ficarem doentes, cor-
rem o risco de sofrer as consequências 
mais graves para a saúde e têm menor 
oportunidade de acesso a tratamentos 
e cuidados de saúde que salvam vidas.

Mas por todo o mundo, a falta de 
imunização põe em risco não apenas o 
pequeno, mas todo um contingente ao seu 

redor, que passa a ficar exposto ao vírus.
Um dos casos mais absurdos é o do 

sarampo. Em 2018, quase 350 mil ca-
sos de sarampo foram registrados em 
todo o mundo, mais do dobro do que 
em 2017. E o Brasil está entre eles, o 
qual, inclusive, corre o risco de perder 
o status de país livre da doença. Pior: o 
sarampo mata. Oito mortes foram con-
firmadas ano passado.

Outro exemplo é a Ucrânia, que, 
apesar de ter vacinado mais de 90% de 
seus bebês, a cobertura foi baixa du-
rante vários anos, deixando um grande 
número de crianças mais velhas e adul-
tos em risco.

E há ainda várias nações com alta 
incidência e cobertura com grupos sig-
nificativos de pessoas que não foram 
vacinadas contra o sarampo no passa-
do. Essa situação “demonstra como a 
baixa cobertura ao longo do tempo ou 
comunidades distintas de pessoas não 
vacinadas podem desencadear surtos 
mortais”, alerta a ONU. 

Envie sua opinião, sugestão e críticas para editoria@oparana.com.br.  Artigos devem ter até 3.300 caracteres, com identificação do autor.

Luiz Quevedo é sócio do Giamundo Neto Advogados, 
atua na área trabalhista desde 2002

Se depender do 
governo do Paraná, as 
condições precárias 
de atendimento do 
Hospital Regional 
em Cascavel tendem 
a se agravar. A 
Secretaria de Saúde 
informou que não 
poderá repassar mais 
recursos ao Hospital 
para não entrar em 
confronto com o 
Tribunal de Contas. 
Devido à falta de 
verbas, alguns setores 
estão desativados 
e o quadro de 
funcionários foi 
reduzido. 

Óbitos registrados ontem, até as 17h, 
pela Acesc, em Cascavel
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Luiz Quevedo
Desde o último dia 26 de junho, os 

estabelecimentos do Estado do Rio de 
Janeiro estão proibidos de oferecer sa-
cos ou sacolas plásticas descartáveis 
aos seus clientes, devido a aprovação 
da Lei 8.006/2018. Na mesma sema-
na, a cidade de São Paulo sancionou 
projeto de lei municipal para a proibi-
ção do fornecimento de canudos plás-
ticos na cidade. Seguindo esse ritmo, 
logo medidas semelhantes estarão pre-
sentes em todo o Brasil.

E agora, o que podemos fazer? 
Muitos de nós passamos a vida intei-
ra usando copos e canudos plásticos 
em festas, restaurantes e escritórios 
e sacolas plásticas para as compras. 
Essas mudanças são reflexo de um 
tema importante e discutido há muito 
tempo. Os impactos que causamos ao 
meio ambiente precisa ser repensado 
urgentemente. Economia circular, ne-
gócios de impacto, sustentabilidade, 
economia de baixo carbono, empreen-
dedorismo social, indústria 4.0. Com 
a definição de um novo marco legal e 
diante de tantos temas relevantes, fica 
evidente que estamos vivenciando mo-
mentos de grande transformação. Uma 
verdadeira disruptura.

Como consumidores e cidadãos, sa-
bemos da importância de consumir de 
forma consciente, priorizando produtos 
e serviços que minimizem os impactos 
negativos ao capital natural e à biodi-
versidade, ao mesmo tempo em que 
respeitem os direitos humanos e as re-
lações sociais e trabalhistas. Isso tudo, 
sem deixar de lado a viabilidade eco-
nômica, aspecto igualmente impor-
tante para o equilíbrio e o desenvolvi-
mento sustentável. Mas como socie-
dade, precisamos também assumir 
o compromisso de produzir de forma 
responsável. Em outras palavras: a 
conscientização sobre as responsabi-
lidades na atuação de cada organiza-
ção, instituição e indivíduo.

As sacolas e os canudos plásticos 
são a ponta do iceberg, quase como 
um chavão, pois representam apenas 
uma tímida parcela da quantidade de 
plástico e de matérias-primas de ori-
gem fóssil (como petróleo) que consu-
mimos. No entanto, muito maior do que 
o impacto na quantidade do plástico 
consumido, é o impacto na mudança 
de hábitos. E é justamente aí que resi-
de a grande transformação, importante 
e urgente. Esta mudança ocorre mais 
lentamente do que a adaptação tecno-
lógica, já que vivemos tempos de inova-
ção acelerada, pois envolve questões 
culturais, econômicas, sociais, dentre 
tantas outras.

No caso dos canudos, por exemplo, 
foram adotadas inúmeras formas de 
conscientização da população sobre 
os perversos impactos do plástico so-
bre a vida marinha e a terrestre. Víde-
os, postagens e campanhas diversas 
evidenciando a realidade com o enga-
jamento de tantas pessoas famosas e 
não famosas, foram cruciais para de-
sencadear o processo de revisão sobre 
a maneira como consumimos.

Apesar da dificuldade de se cons-
cientizar uma população de que o novo 
modelo é melhor do que o modelo ante-
rior, a mudança de hábitos passa a ser 
duradoura. “A mente que se expande 
a uma nova ideia, jamais retornará ao 
seu estado original”, Einstein declarou 
muito sabiamente.

Torçamos para que esta premissa 
possa valer também para tantos outros 
produtos e processos que precisamos re-
ver. Embora recente e, talvez ainda pou-
co consolidado, dificilmente voltaremos 
a consumir canudos plásticos. O mesmo 
se aplica às sacolas plásticas. Elas são 
só o começo. E não tem mais volta. 

Mariana Schuchovski é doutora em Engenharia 
Florestal, professora de Sustentabilidade no Isae 
Escola de Negócios e fundadora da Verde Floresta - 
Sustentabilidade, Meio Ambiente e Florestas

 Embora uma gama de setores cla-
ramente se beneficie pelo sistema da 
Previdência Social, os problemas intrín-
secos a esse mesmo sistema só podem 
ser impactados por alterações que che-
guem a atingir a maior parte da popu-
lação, o que nunca é benéfico do ponto 
de vista individual. Por isso, o histórico 
de reformas brasileiras sempre se deu 
no sentido do “arrocho”. Dessa vez não 
é diferente. Ainda assim, é urgente e 
necessário evitar o colapso, no curto 
prazo, do sistema como um todo. 

Assim como todas as demais refor-
mas da Previdência promovidas pelos 
governos brasileiros que se sucederam 
à Constituição de 88, a atual também 
surgiu sob a ideia de vir a ser “a refor-
ma definitiva” para, com o  tempo, tor-
nar-se “a reforma possível”.  

Um dos pontos que exemplificam 
essa trajetória do “definitivo” ao  “pos-
sível” diz respeito ao polêmico sistema 
de capitalização. No texto original, pre-
via-se que uma lei complementar insti-
tuísse um novo regime no qual as con-
tribuições dos trabalhadores iriam para 
uma conta que cobriria os benefícios 
no futuro; possibilidade removida pelo 
relator atendendo ao apelo das ruas.

É válido atentar ao fato de que, 
por pior que aparente ser, o futuro de 
todos os sistemas de previdência é 
a capitalização. Isso ocorre porque a 
Previdência só se sustenta diante da 
perspectiva de que, no futuro, haverá 
mais trabalhadores contribuindo do 
que aposentados recebendo. Contudo, 
todas as projeções das curvas censitá-
rias apontam para o cenário contrário 
atualmente. 

Ocorre que a capitalização, neste 
momento, significaria uma alteração 
total e completa do sistema vigente, o 
que gera uma enorme dificuldade no 
período de transição e na guarda de re-
cursos. Desse modo, se a maturidade 

política para discutir a integração entre 
esferas estatuais e municipais não foi 
alcançada a tempo, a retirada da mu-
dança é uma decisão acertada. Ainda 
assim, a transformação será inevitavel-
mente enfrentada nos próximos anos.

Vale observar ainda que as regras 
de transição nunca se encerram efe-
tivamente com a reforma, haja vista a 
recorrência, na reinterpretação pelos 
Poderes Executivo e Judiciário daquilo 
que foi “imaginado” pelo Poder Legis-
lativo. É quando a “reforma dentro da 
reforma” acontece. Surpreendente-
mente, as regras de transição propos-
tas na atual reforma previdenciária são 
explícitas e mantêm coerência com os 
precedentes criados no enfrentamento 
das regras de transição previstas nas 
reformas anteriores.

Quanto tempo levará para que a 
“reforma possível” dê lugar à “reforma 
definitiva” é uma incógnita que perma-
necerá no horizonte e que talvez só se 
dissipe com a chegada do próximo ciclo 
histórico de reforma da Previdência. E 
com ele, mais uma vez, a insatisfação 
individual será um ingrediente inevitá-
vel a se apresentar.  
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Itaipu: ambiente desfavorável
Auditoria do TCU verificou, de acordo com o voto do 

ministro-relator Walton Alencar Rodrigues, a “absoluta 
falta de transparência da dívida de Itaipu, cujos dados 
são desconhecidos do controle e não passíveis de afer-

ição. Esses dados têm sensível implicação com o altíssimo 
valor das contas de energia pagas pelos consumidores 

brasileiros e podem, em parte, explicar a razão de a conta 
de energia no Brasil ser uma das mais caras do mundo”. 

Tita fora
Parece que agora deu! O vice-prefeito de Toledo, Tita Fur-
lan, protocolou ontem (15) pedido de licença não remu-

nerada do cargo. Ele alega que não encontra respaldo no 
grupo que ajudou a eleger o prefeito Lucio de Marchi (PP). 
O pedido foi lido no Plenário pelo secretário Leoclides Bi-
sognin (MDB) durante a sessão ordinária. A “fritura” de Tita 
começou logo depois das eleições passadas e foi excluído 
até dos grupos de whatsApp. “O que está acontecendo é 
muito difícil. Não tenho um assessor ou secretário. Não 

tenho respaldo nenhum”, desabafou o vice.

Dívida da Itaipu
O Tribunal avaliou, ainda, 
as tratativas para revisão 
do Tratado de Itaipu, que 
vence em 2023, e que 
dispõe sobre as bases 
financeiras e de prestação 
dos serviços de eletrici-
dade. A conclusão é de 
que não há, ainda, medi-
das concretas que gerem 
um ambiente favorável à 
defesa dos interesses na-
cionais nas negociações.

À beira da falência
A OAS - investigada pela 
Lava Jato - pode entrar 
em falência pelas dívi-
das acumuladas de R$ 8 
bilhões. Das 80 obras em 
2014, início da força-tare-
fa, restam 20 canteiros 
em 2019 e, dos 127 mil 
empregos diretos e indi-
retos, sobraram 19 mil. 
Fundada em 1976, a OAS 
tinha receita anual de R$ 
7,7 bilhões e agora, em 
situação pré-falimentar, a 
empreiteira projeta receita 
de R$ 900 milhões.

Protesto 
em Guaíra 
Em torno de 100 repre-
sentantes das comuni-
dades indígenas de Guaíra 
fecharam o acesso à 
prefeitura na manhã de 
ontem (15) e só saíram 
do local às 13h30. Os 
manifestantes pediam a 
liberação do alvará para a 
ampliação da escola indí-
gena em uma comunidade 
próxima ao Aeroporto 
Municipal. Segundo o Mu-
nicípio, o documento está 
em processo de análise, 
aguardando as documen-
tações necessárias da 
Fundepar, que encamin-
hou os projetos ao  
Município.

Quimioterapia
Esta vai para as pérolas 
do presidente Jair Bol-
sonaro: “O Brasil precisa 

de uma quimioterapia para 
que ele não pereça. Alguns 
poucos ainda reagem, mas 
serão convencidos pelo 
povo e pela maioria dessa 
Casa. Deputados, sena-
dores, nós juntos poder-
emos, sim, mudar o destino 
do Brasil”, disse em alusão 
ao problema do Brasil que, 
“juntamente com parlamen-
tares” está resolvendo, ou 
seja, a reforma da  
Previdência.

Salários irregulares
Auditoria das folhas de 
pagamento e dados cadas-
trais de diversos órgãos 
da administração pública 
federal detectou pagamento 
mensal irregular de R$ 26,1 
milhões a 52.653 servi-
dores. Em dez anos, o valor 
atinge R$ 3,4 bilhões. O 
montante se refere a rubri-
cas judiciais relacionadas 
a planos econômicos e não 
fazem parte da estrutura 
remuneratória atual dos 
servidores.

Correção
O TCU deu prazo de até 
180 dias para que o Minis-
tério da Economia absorva 
ou elimine da estrutura re-
muneratória dos servidores 
públicos federais - conforme 
o caso - o pagamento das 
rubricas judiciais relacio-
nadas aos Plano Bresser, 
URP, Plano Verão, Plano Col-
lor, além de incorporação 
de horas extras.

Não me perturbe
A partir de hoje começa a 
funcionar o cadastro para 
o bloqueio de ligações de 
telemarketing das empre-
sas de telecomunicações. 
Na plataforma on-line www.
naomeperturbe.com.br 
será possível cadastrar o 
número de telefone para 
não receber mais chama-
das das seguintes operado-
ras: Algar, Claro, Oi, Nextel, 
Sercomtel, Sky, TIM e Vivo.
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Rio de Janeiro - O 
vice-presidente Hamilton 
Mourão defendeu ontem 
(15) que, após aprovação 
da reforma da Previdência, 
o próximo passo do Con-
gresso deve ser a reforma 
política. De acordo com 
Mourão, o Brasil não tem 
um sistema político e isso 
é difícil de conceber tal a 
fragmentação partidária.

“Hoje, lá dentro do Con-
gresso, na Câmara dos De-
putados, temos 26 partidos 
representados, apenas dois 
partidos têm mais de 50 de-
putados, em torno de sete 
têm entre 30 e 40 e o res-
tante são partidos com dez 
ou oito deputados, então, é 
extremamente fragmenta-
do o nosso Congresso, não 
é fácil lidar com isso aí. Os 
partidos deixaram de re-
presentar o pensamento da 
sociedade como um todo. 
Acho que todos aqui enten-
dem perfeitamente que o 
ideal é que tivéssemos cin-
co partidos, quando mui-
to sete, que representas-
sem as diferentes espécies 
de pensamento que temos 
dentro da nossa socieda-
de”, disse, ao participar da 
abertura do 2º Rio Money 
Forum, na FGV (Fundação 

 

PGR recorre ao STF
contra lei que vincula
salários de deputados

Curitiba - A PGR (Pro-
curadoria-Geral da Repú-
blica) do Paraná está con-
testando a constituciona-
lidade da Lei 15.433/2007, 
que estabelece as regras 
para os salários do gover-
nador, do vice e dos depu-
tados estaduais, e pela qual 
“a remuneração mensal do 
governador do Estado se-
rá igual ao subsídio mensal, 
percebido em espécie a qual-
quer título, pelo ministro 
presidente do Supremo Tri-
bunal Federal”, de R$ 39,3 
mil mensais, que também é 
o teto salarial do funciona-
lismo público do País. 

O salário do vice-gover-
nador foi fixado em 95% dos 
vencimentos dos ministros 
do Supremo (R$ 37.335) e 
os salários dos deputados 
estaduais ficou em 75% dos 
salários dos deputados fe-
derais, ou R$ 25.322,25.

A ADI (Ação Direta de 
Inconstitucionalidade) foi 
ajuizada pelo vice-procura-
dor-geral da República, Lu-
ciano Mariz Maia - no exer-
cício da chefia do órgão. 

Segundo ele, a Consti-
tuição Federal proíbe a vin-
culação ou a equiparação de 
quaisquer espécies remu-
neratórias para o efeito de 
remuneração de pessoal do 
serviço público. Maia sus-
tenta também que o atre-

lamento salarial implica 
reajuste de uma categoria 
de agentes públicos sem lei 
específica, quando o artigo 
37, inciso X, da Constitui-
ção prevê que a remunera-
ção dos servidores públicos 
somente poderá ser fixada 
ou alterada dessa forma.

Na prática, a PGR está 
questionando uma mano-
bra dos deputados para-
naenses que, com a lei de 
2007, estabeleceram a vin-
culação automática de seus 
salários aos dos deputados 
federais. Pelas regras an-
teriores, a Assembleia era 
obrigada, a cada final de 
mandato, votar uma lei es-
pecífica para definir os salá-
rios dos parlamentares da 
próxima legislatura, o que 
causava desgaste perante 
a opinião pública. Agora, 
com a vinculação automá-
tica, os deputados para-
naenses se livraram desse 
problema, já que, toda vez 
que a Câmara reajusta os 
vencimentos dos deputados 
federais, esse aumento é 
aplicado aos parlamentares 
do Estado.

Conforme a PGR, o STF 
tem entendimento de que a 
vinculação ou a equipara-
ção dos subsídios de agen-
tes políticos de entes fede-
rados distintos ofende o 
princípio constitucional da 

autonomia dos estados.

CONGELADOS
Na última sessão plená-

ria da Assembleia Legisla-
tiva antes do recesso parla-
mentar (10), a Assembleia 
aprovou o projeto de lei 
311/2019, que “congela” o 
salário do governador até 
dezembro de 2022. Até lá, 
portanto, Ratinho Junior 
permanecerá recebendo R$ 
33.763, apesar do aumento 
salarial dos ministros do 
STF em vigor desde janeiro 
e que elevou a remunera-
ção para R$ 39.293,32.

VIGÊNCIA 
Em despacho, o minis-

tro Dias Toffoli, presidente 
do STF, destacou que a lei 
paranaense foi publicada 
em 2007 e, portanto, está 
em vigência há mais de 12 
anos. Essa circunstância, 
segundo ele, afasta a excep-
cionalidade que justificaria 
sua atuação no caso com 
base no artigo 13, inciso 
VIII, do Regimento Interno 
do STF, que prevê a compe-
tência da Presidência para 
decidir questões urgentes 
nos períodos de recesso ou 
de férias. Em razão disso, 
Toffoli encaminhou os au-
tos ao relator, ministro Gil-
mar Mendes, para aprecia-
ção do processo.

Mourão defende reforma política 
após a conclusão da Previdência

Getulio Vargas).
O vice-presidente defen-

de o sistema político com 
voto distrital, que, para 
ele, seria também uma for-
ma de baratear as eleições. 
“É a minha opinião para a 
eleição ficar mais barata”.

PROBLEMAS
Mourão disse que o Go-

verno Bolsonaro assumiu 
tendo que atacar dois gran-
des problemas da economia 
brasileira, que são a ques-
tão fiscal e a agenda de pro-
dutividade. “Na questão 
fiscal, teve que buscar o 
equilíbrio. Então, qual era a 
primeira coisa para buscar o 
equilíbrio fiscal? A reforma 
da Previdência. Felizmente 
ela está encaminhada. Não 
da forma como nós, gover-
no, gostaríamos, mas existe 
um velho aforismo no meio 
militar que diz que o ótimo 
é inimigo do bom. Então, va-
mos ter uma reforma boa, 
não uma ótima. Daqui a 
cinco, seis anos, nós vamos 
estar novamente discutindo 
isso aí. Agora, não podería-
mos passar por cima disso 
aí de forma nenhuma, senão 
a garotada que está aqui ia 
trabalhar até o fim da sua 
vida”, disse.

Para o vice-presidente, 
a reforma da Previdência 
não é a solução dos proble-
mas, mas a abertura para 
resolver a questão fiscal e a 
retomada da economia. “É 
como se o Brasil estivesse 
dentro de uma garrafa e o 
gargalo é a reforma da Pre-
vidência. Temos que sair 
por esse gargalo para que 
se crie um ambiente de es-
tabilidade, e estabilidade 
gera confiança. É isso que 
está sendo buscado”.

Mourão acrescentou que 
outra forma de resolver o 
desnível fiscal é a venda de 
estatais e ressaltou que não 
haverá contratações. 

O vice-presidente de-
fendeu também a reforma 
tributária. “Temos uma 
um sistema tributário ca-
ótico. Estamos pagando 
hoje 32%, 33% do PIB de 
impostos. Isso penaliza os 
mais pobres. Porque os im-
postos incidem na comida 
e na bebida. A turma mais 
pobre é que sofre com essa 
carga. Temos que organi-
zar o sistema, porque há 
uma quantidade de impos-
tos”, disse, lembrando que 
há diferentes propostas na 
Câmara e no Senado, além 
da defendida pelo governo.
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PARANÁ NA ONU Ratinho apresenta ações para alcançar os ODS

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-

tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

 Sem mensalidade
O ministro Abraham Weintraub (Educação) negou que as 
universidades federais passarão a cobrar mensalidades: 
“Dia 17, apresentaremos a reformulação das universidades 
federais, que continuarão públicas e os estudantes não pa-
garão pela graduação. Haverá mais liberdade para pesquisa 
e trabalho!”. O ministro reforçou que “não há privatização 
alguma” nas federais. “Teremos um modelo moderno, que 
nos aproximará da Europa, Canadá, Israel, Austrália, EUA”.

Homenagem ao Inesco
O deputado Michele Caputo (PSDB) entregou, durante a 
5ª Mostra Paranaense de Pesquisas em Saúde em Lon-
drina, uma homenagem da Assembleia Legislativa ao 
Instituto de Estudos em Saúde Coletiva pelos serviços 
prestados no incentivo à inovação na área da saúde. 
“O Inesco é um patrimônio do Estado e merece toda a 
reverência. Graças a mostras como esta, experiências 
exitosas de diversas cidades estão sendo compartilha-
das e replicadas em diversos municípios do Paraná”, 
disse Michele Caputo.

Nova PEC
O Senado deverá incluir os servidores públicos estaduais 
e municipais na reforma da Previdência Social por meio 
de uma segunda PEC, afirmou o senador Tasso Jereissati 
(PSDB-CE), relator da Comissão Especial da Reforma da 
Previdência. O tucano adiantou que o presidente do Sena-
do, Davi Alcolumbre (DEM-RR) já chancelou o plano e que 
vai conversar com o presidente da Câmara dos Deputados, 
Rodrigo Maia (DEM-RJ), para garantir que a PEC paralela 
tenha um caminho suave entre os deputados também.

Voto distrital
O vice-presidente do TSE, Luís Roberto Barroso, propôs 
ao presidente da Câmara dos Deputados, Rodrigo Maia 
(DEM-RJ), a adoção já em 2020, do voto distrital misto 
em cidades com mais de 200 mil habitantes. A propos-
ta é separar os municípios em distritos que vão eleger 
os vereadores isoladamente. A divisão de cada cidade 
em distritos seria feita pelo próprio TSE, que convocaria 
audiência pública com representantes dos partidos políti-
cos para definir os critérios e os limites de cada um.

Greca paga dívida
Enquanto a maioria das prefeituras acumula dívidas e 
inadimplência com companhias de limpeza urbana na 
ordem de R$ 16 bilhões, o prefeito de Curitiba, Rafael 
Greca (DEM), está prestes a encerrar a dívida com o lixo. 
Já foram pagos 90% dos débitos. Quando assumiu em 
2017, Greca encontrou uma dívida com o principal for-
necedor de serviço de limpeza urbana de R$ 95,6 mil-
hões. Ao consórcio intermunicipal de gestão de resíduos 
sólidos urbanos, a dívida era de R$ 30 milhões.

Hospital de Foz
A Itaipu Binacional vai investir R$ 64,7 milhões na refor-
ma e ampliação do Hospital Costa Cavalcanti em Foz 
do Iguaçu. O hospital completou 40 anos e atende tam-
bém a região oeste. No ano passado, foram 13.561 inter-
nações, 6.762 cirurgias, 4.421 partos, 170.647 exames, 
1.615 procedimentos de hemodinâmica e 23.166 sessões 
de quimioterapia e radioterapia. Foram ainda 253.658 con-
sultas eletivas e 89.573 consultas de urgência e emergên-
cia, além de 8.834 procedimentos de hemodiálise.

Prêmio da Fecomércio
A Fecomércio entregou o prêmio Guerreiro do Comércio 
para 47 personalidades que se destacaram como em-
preendedores que geraram empregos e ajudaram a im-
pulsionar e desenvolver o Paraná. Um dos homenagea-
dos foi o senador Oriovisto Guimarães (Pode): “Fiquei 
muito honrado com a homenagem da Fecomércio: a Co-
menda Ordem do Mérito do Comércio do Paraná. Desde 
a criação, há 51 anos, esta homenagem foi prestada a 
apenas 26 personalidades. Nesta edição, também rece-
beram a comenda o jurista Eduardo Rocha Virmond e o 
presidente da Cocamar, Luiz Lourenço”.

A missão liderada pelo governador Carlos Massa Ratinho Junior esteve ontem no plenário da 
ONU (Organização das Nações Unidas), em Nova York, onde o Paraná apresenta as ações re-
alizadas para o alcance dos ODS (Objetivos de Desenvolvimento Sustentável). As medidas pre-
conizadas pelas Nações Unidas foram inseridas na agenda do governo estadual no tempo em 
que o governador era secretário de Desenvolvimento Urbano e o Paraná é o único estado con-
vidado para mostrar práticas em conferências globais, que começaram ontem e seguem hoje. 

Curitiba  - Como o 
prazo de seis meses solici-
tado no início do mandato 
pelo governo do Estado para 
reavaliar todas as etapas do 
projeto em andamento do 
Aeroporto Regional chegou 
ao fim, a Seil (Secretaria de 
Estado de Infraestrutura e 
Logística) confirmou ontem 
(15) ao Jornal O Paraná que 
o processo continua sus-
penso, desta vez sem prazo 
específico.

Conforme a Seil, a sus-
pensão no início do ano 
aconteceu a pedido da PGE 
(Procuradoria-Geral do 
Estado), devido à documen-
tação, mas que agora, para-
lelo a isso, “está sendo mon-
tada uma comissão formada 
por representantes de dife-
rentes secretarias de Estado 

Aeroporto Regional
Estado cria comissão 
para analisar viabilidade

para analisar e elaborar os 
estudos de viabilização da 
estrutura”. Por enquanto, 
não há previsão de prazo 
para que isso fique pronto.

Extraoficialmente, a 
informação obtida pelo 
Jornal O Paraná é de que 
a análise de todo o processo 
seria prorrogada porque 
não teria havido tempo 
hábil para checar todos os 
procedimentos, como, por 
exemplo, os detalhes sobre 
as negociações iniciadas 
para a desapropriação de 
61 alqueires entre os muni-
cípios de Toledo e Tupãssi, 
onde a estrutura deverá ser 
construída. 

Segundo o presidente do 
POD (Programa Oeste em 
Desenvolvimento), Danilo 
Vendruscullo, os recursos 

empenhados no fim do ano 
passado pela ex-governa-
dora Cida Borghetti, no 
valor de R$ 10,5 milhões 
para pagamento das desa-
propriações, estão deposi-
tados em conta específica, 
podendo ser usados apenas 
para isso. 

Por enquanto, nenhuma 
das áreas chegou a ser 
indenizada. Ano passado, 
quando houve as primeiras 
reuniões com os proprie-
tários, a queixa deles era 
de que os valores estavam 
muito abaixo do mercado.

O POD volta a se reunir 
esta semana, e o assunto 
Aeroporto Regional está na 
pauta.

l JULIET MANFRIN

 Nova York - O governa-
dor Carlos Massa Ratinho 
Junior se encontrou nessa 
segunda-feira (15), em Nova 
York, com representantes 
do banco JP Morgan para 
tratar de parcerias entre o 
Estado e a instituição, uma 
das maiores corporações do 
sistema financeiro mundial. 
O tema da reunião foram 
projetos de PPPs (Parceria 
Público-Privadas).

Ratinho Junior conver-
sou com Michael Mcdon-
ough, diretor adminis-
trativo e chefe global de 
produtos corporativos do 
JP Morgan e com os exe-
cutivos Joan Tapia e Domi-
nick Fulgieri. “É impor-
tante para o nosso estado 
ter essa interlocução com 
uma instituição financeira 
de atuação global. Isso con-
tribui para fomentar novos 
investimentos no Paraná”, 
destacou o governador, 

JP Morgan pode ser parceiro 
do Paraná em projetos de PPPs

lembrando que a lei para-
naense na área de conces-
sões de PPPs é uma das 
mais modernas do Brasil.

Uma das ideias apresen-
tadas é a formação de um 
fundo de longo prazo, com a 
participação do JP Morgan, 
da Fomento Paraná e apoio 
da Multilateral Investment 
Guarantee Agency (MIGA), 
fundo garantidor vinculado 
ao Banco Mundial.

AGENDA
Antes da reunião com 

executivos do JP Morgan, 
o governador teve encon-
tro com o diplomata brasi-
leiro Philip Gough, minis-
tro conselheiro da Missão 
Permanente do Brasil na 
ONU (Organização das 
Nações Unidas).

Ratinho Junior também 
se reuniu com o embaixador 
Mauro Vieira, ex-ministro 
de Relações Exteriores 

e representante perma-
nente do Brasil na ONU. 
Eles falaram sobre os dois 
eventos que terão a parti-
cipação do Paraná.

MISSÃO
Ratinho Junior lidera 

uma missão do Paraná 
que cumpre uma extensa 
agenda em Nova York. A 
convite da WFO (World 
Family Organization), o 
Estado vai apresentar os 
avanços na implantação 
dos ODS e hoje o governa-
dor participa do Fórum das 
Nações Unidas sobre Desen-
volvimento Sustentável 
(High-Level Political Forum).

Na quarta-feira haverá 
a terceira edição do Paraná 
Day, a primeira internacio-
nal. O encontro empresarial 
será na Câmara de Comércio 
Brasil-Estados Unidos, tam-
bém em Nova York, e tem 
parceria do Banco do Brasil.
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 Conselho Tutelar
O Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente recebe até 
esta quarta-feira (17) as 
inscrições aos interessa-
dos em participar do pro-
cesso eleitoral de escolha 
dos novos membros do 
Conselho Tutelar de Pato 
Bragado. Os proponentes 
devem se inscrever no 
Setor de Protocolos da 
prefeitura. São cinco va-
gas imediatas, sendo que 
os demais ficarão na lista 
de suplentes e poderão 
ser convocados durante 
os quatro anos de vigên-
cia do mandato, que se 
iniciará em 10 de janeiro 
de 2020. A campanha 
eleitoral começa no dia 27 
de agosto e os candidatos 
serão submetidos a um 
processo de eleição no 
dia 6 de outubro de 2019.

Empreendedores
O diretor-presidente da 
Fomento Paraná, Heraldo 
Neves, e o diretor de Mer-
cado, Renato Maçaneiro, 
estiveram em Terra Roxa 
e se reuniram com líderes 
para falar da parceria do 
governo do Paraná com os 
municípios do Estado para 
credenciar agentes de cré-
dito e correspondentes. O 
intuito é ampliar a oferta 

de crédito aos empreen-
dedores paranaenses e 
aos municípios, por meio 
do Sistema Paranaense 
de Fomento, em conjunto 
com o BRDE e a Agência 
Paraná de Desenvolvimen-
to. O prefeito Altair de 
Pádua se colocou à dispo-
sição da Fomento Paraná 
e destacou positivamente 
a parceria: “Ter acesso ao 
crédito é vantajoso para 
os empresários de nosso 
município que desejam 
investir em seu negócio, 
além de contribuir para 
o desenvolvimento local, 
gerando emprego e renda 
para a população”.

Novos professores
A rede municipal de Santa 
Helena entra em recesso 
integral nesta terça-feira 
e retorna regularmente no 
dia 31, após o período de 
formação e a posse dos 
novos professores concur-
sados. Ao todo, 38 novos 
professores, incluindo 
da disciplina de Educação 
Física, deverão tomar posse 
no dia 24, além de outros 
60 profissionais contratados 
via PSS (Processo Seleção 
Simplificada). Na sequência, 
os empossados e também 
dos demais professores 
partem para as formações 
agendadas para os dias 29 
e 30 deste mês. 
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Festirosa
Mais de 20 apresentações marcaram o 3º Festirosa (Fes-

tival de Vozes de Nova Santa Rosa). Na oportunidade, 
29 músicas foram apresentadas pelos candidatos que 
disputaram a premiação de 1º, 2º e 3º lugar. Seguindo 
o padrão do Fermop, o 3º Festirosa contou com quatro 
categorias musicais, entre elas: Infantojuvenil, Popu-
lar, Sertanejo e Gospel. Os primeiros lugares de cada 

categoria representarão o Município de Nova Santa Rosa 
na fase regional do 14º Fermop (Festival Regional dos 
Municípios do Oeste do Paraná) em Maripá, no dia 27 

de julho, e quem se classificar participa da fase final em 
Quatro Pontes, no dia 14 de setembro. 

 
UNIVERSIDADE ESTADUAL DO OESTE DO PARANÁ 

 
 

AVISO DE ANULAÇÃO 
 
EXTRATO DE ANULAÇÃO MODALIDADE CONCORRÊNCIA Nº 003/19 - 
Objeto: Empreitada por preço global, para a construção do prédio do Auditório 
do Centro de Eventos da UNIOESTE (Campus de Toledo). A Administração 
por constatar inadequações em relação ao teor do edital de licitação 
relativo ao presente processo licitatório, decide pela anulação deste, com 
amparo no artigo 49 da Lei Federal nº 8.666/93 e Súmula 473 do STF - 
Demais informações encontram-se à disposição dos interessados junto à 
Comissão Permanente de Licitação, na Universidade Estadual do Oeste do 
Paraná - UNIOESTE (Reitoria), à Rua Universitária, 1619 - Jardim Universitário 
- Cascavel - Paraná, ou pelo Fone: (45) 3220-3050 ou ainda na home-page 
www.unioeste.br, em conformidade com o Decreto Estadual nº 2.452/04, de 07 
de janeiro de 2004. Cascavel, 11 de julho de 2019 - Paulo Sérgio Wolff (Reitor 
da UNIOESTE). 

AVISO DE LICITAÇÃO – UNIOESTE CAMPUS DE CASCAVEL
Pregão Presencial nº 08/2019. Objeto: Registro de preço de Extintores, re-
cargas, Luminárias, Placas de Sinalização, Mangueiras de incêndio e Tes-
te Hidrostático em Mangueiras”, para atender a Unioeste Campus de Cas-

cavel e Reitoria, A sessão pública acontecerá no dia 30 de Julho as 09:00 na

Unioeste  Campus  de  Cascavel.  O  edital  poderá  ser  obtido  na homepage

www.unioeste.br,  ou ainda no telefone: (45) 3220-3214.

Marechal C.Rondon - O 
governo do Paraná entregou nessa 
segunda-feira (15) as chaves da casa 
própria para 100 famílias de Mare-
chal Cândido Rondon. O investi-
mento, de R$ 7,5 milhões, foi feito 
em parceria com o governo federal, 
via Caixa, e a prefeitura.

Na mesma solenidade foi dada 
a ordem de serviço para a regu-
larização de 780 lotes urbanos 
em Marechal Cândido Rondon, 
Lindoeste, Mercedes, Ramilân-
dia, Santa Helena e Três Barras. 
O projeto faz parte do programa 
Morar Legal Paraná, da Cohapar.

Os documentos foram entre-
gues para as famílias pelo dire-
tor de obras da Cohapar, Ademir 
Bier. “Esse governo foi conce-
bido para cuidar de gente, de 

Cascavel - O superin-
tendente de Governança da 
Casa Civil do Paraná, Phelipe 
Mansur, integra a comitiva do 
governador Carlos Massa Rati-
nho Junior nos Estados Uni-
dos, onde apresentam os traba-
lhos para efetivação da Agenda 
2030, em um evento da ONU, e 
ontem à tarde falou com exclu-
sividade ao Jornal O Paraná.

Mansur coordena alguns 
projetos-chaves do atual 
governo, dentre eles a exten-
são da Ferroeste de Cascavel 
a Foz do Iguaçu: “A ferrovia 
tem potencial para transfor-
mar a região com um ciclo de 
desenvolvimento e geração de 
empregos que não é visto há 
pelo menos 16 anos”.

Para isso, os esforços estão 
na elaboração dos projetos 
que exigirão cerca de R$ 10 
milhões, que serão bancados 
pelo Estado, para acelerar a 
definição do orçamento da 
estrutura e a forma de via-
bilizá-la. Fato é que todos os 
esforços estão voltados para 
que a obra saia efetivamente 
do papel até o fim da gestão de 
Ratinho Junior (2022).

Paralelo a isso, destaca 
Mansur, está sendo estudada 
a construção do segundo trilho 
entre Guarapuava e Parana-
guá para facilitar o escoamento 

Ferroeste 

Estado quer trilhos 
de Cascavel a Foz 
até o fim da gestão

das cargas, hoje emperradas no 
meio do caminho.

Segundo o superinten-
dente, a extensão da ferrovia 
no oeste caminha a passos 
largos e, além da linha fér-
rea, o projeto contemplará um 
grande entreposto internacio-
nal em Foz, facilitando a liga-
ção comercial e das cargas do 
Brasil, do Paraguai e da Argen-
tina. “Ligando a região de Foz 
ao Porto de Paranaguá facili-
tamos o corredor bioceânico, 
ligando o Atlântico ao Paci-
fico (...) A estrutura no oeste 
representa mais uma etapa 
do projeto que liga o porto até 
Dourados [MS], de modo que 
possamos ter no Estado um 

grande entroncamento ferro-
viário”, adianta.

A proposta é para que o 
corredor bioceânico ligue os 
Portos de Paranaguá e Anto-
fagasta, no Chile, em 2,5 mil 
quilômetros, integrando qua-
tro países, facilitando as expor-
tações de todo o cone sul para a 
Ásia, pelo Oceano Pacífico.

l JULIET MANFRIN

Etapas do projeto
Entre as etapas a serem realizadas está a atualização dos chama-
dos Estudos de Viabilidade Técnica, Econômica e Ambiental, além 
do licenciamento ambiental para extensão da Ferroeste. Os projetos 
de ampliação chegaram a ser feitos em 1999, hoje desatualizados. 
A estratégia para acelerar a construção é tratar dos projetos 
separadamente e aproveitar o desenho já traçado do ramal ligando 
Cascavel a Foz. O terminal férreo de Cascavel, que tem 1,6 milhão 
de metros quadrados e 14 empresas operando, transporta 800 mil 
toneladas de produtos por ano, menos de 20% da sua capacidade. 
A expectativa, segundo o Estado, é dobrar esse volume, incluindo 
também a produção paraguaia e do Centro-Oeste do País.
O segundo projeto busca dissolver o gargalo na descida da Serra do 
Mar até Paranaguá. Essa estrada de ferro é de 1880, inaugurada 
pelo imperador Dom Pedro II. Além de ser antiga, é repleta de curvas 
forçando redução da velocidade do conjunto locomotivo e de vagões.

Passe o leitor 
de QR Code e 
confira a íntegra 
da entrevista de 
Phelipe Mansur 
direto dos Esta-
dos Unidos 

Autorizada regularização de 780 lotes
pessoas. É uma determinação do 
governador Carlos Massa Rati-
nho Junior. Estamos aqui para 
atender a um pedido antigo da 
região”, destacou Bier.

Os recursos foram viabiliza-
dos por meio do programa Minha 
Casa, Minha Vida, utilizados 
para subsidiar até 90% do valor 
dos imóveis. Com os aportes, as 
famílias selecionadas pelo pro-
jeto, que possuem renda mensal 
máxima de R$ 1.800, pagarão 
prestações que vão de R$ 80 a R$ 
270 ao mês durante 10 anos de 
financiamento. As casas possuem 
43 metros quadrados, com dois 
quartos, sala, cozinha, banheiro 
e área de serviço externa.

Todas as unidades contam 
com sistema de aquecimento 

solar, para redução dos custos 
com a conta de luz. A própria 
instalação dos padrões de ener-
gia elétrica foi feita sem custo 
aos proprietários graças à par-
ticipação da Copel.

MORAR LEGAL
Os lotes que serão titulados 

nas seis cidades do oeste estão 
em situação irregular. Serão 
investidos R$ 429 mil em recur-
sos do tesouro estadual para o 
pagamento à empresa especia-
lizada contratada via licitação 
para a execução do serviço. No 
prazo de 18 meses, os técnicos 
da empresa, supervisionados 
pela Cohapar, farão todo o tra-
balho documental para que os 
moradores de imóveis sem regis-
tro tenham o direito de proprie-
dade reconhecido e assegurado.

O programa Morar Legal 
Paraná é financiado pelo Fundo 
Estadual de Combate à Pobreza, 
que oferece condições facilitadas e 
custos reduzidos para as famílias 
que aderirem ao serviço. O inves-
timento por parte do governo 
estadual é de R$ 429 mil, ou R$ 
550 por imóvel regularizado.

Com a regularização por 
meio da Cohapar, feita com pre-
ços muito abaixo dos praticados 
pelo mercado, as famílias têm o 
reconhecimento de propriedade 
e podem contrair financiamen-
tos, comercializar ou transferir 
o imóvel e investir em melhorias 
de suas residências com segu-
rança jurídica. O prazo de exe-
cução do serviço é de 18 meses.

Atualmente, cerca de 35 mil 
famílias de 74 municípios para-
naenses estão sendo beneficia-
das com o programa. Os inves-
timentos nos projetos chegam a 
R$ 24 milhões, com perspectiva 
de ampliação para os próximos 
anos. Está em processo de lici-
tação pela companhia o aten-
dimento a outras 7.692, em 21 
municípios, totalizando investi-
mento de mais R$ 5,4 milhões.

 

Educação
Investir em educação é uma das prioridades da admi-

nistração de Entre Rios do Oeste, que inaugurou oficial-
mente o Centro de Educação Infantil Padre Emílio com 
capacidade para atender até 220 alunos. O novo Cmei 

conta com salas de aula, biblioteca, sala para coordena-
ção pedagógica, direção, sala para estudos dos educado-
res, sala de amamentação, cozinha moderna e espaço-

sa, além das outras estruturas obrigatórias para atender 
a demanda e permitir uma atividade diária em ambientes 

lúdicos e que resguardem a segurança dos alunos.
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Palotina - A chuva dessa 
segunda-feira (15), após quase 
um mês sem precipitação em 
volumes expressivos, resultou 
numa média de 20 milímetros 
em todo o oeste do Paraná. Ape-
sar de ter retirado as máquinas 
do campo que faziam a colheita 
do milho, ela foi extremamente 
benéfica para diversos setores. O 
principal deles é que interrompeu 
o ciclo de queimadas, já que as 
vegetações ficaram bastante secas 
após as geadas do início do mês e 
se tornaram um verdadeiro com-
bustível para as chamas. 

Somente na semana passada, 
segundo atendimento das defe-
sas civis e do corpo de bombei-
ros, foram cerca de 100 regis-
tros na região oeste, alguns de 
grande proporção.

Outro ponto de extrema 
importância, aliada à qualidade do 
ar e de melhora nas condições de 
saúde, é que a chuva vai fazer com 
que parte das pastagens, dizima-
das com as geadas, possa brotar e 
reduzir as perdas dos agricultores 
que já estão gastando mais para 
alimentar o gado. 

Elas também são benéficas 
ao desenvolvimento do trigo, 
onde 60% das áreas foram atin-
gidas em cheio pelos dias de frio 
excessivo por todo o oeste. Ape-
sar de boa parte dessas perdas 
ser irreversível, há o consenso 
dos técnicos de que ela contri-
bui, e muito, para as lavouras 
menos atingidas ou que não 
foram prejudicadas.

Segundo o técnico do Deral 
(Departamento de Economia 
Rural) do Núcleo Regional da 
Seab em Cascavel José Pértille, 
um relatório sobre as condi-
ções das lavouras de trigo será 

Chuva freia queimadas, 
recupera pastagem e 
ainda auxilia o trigo

divulgado no dia 22 deste mês, 
pois um levantamento ainda está 
em andamento.

Quanto ao milho safrinha, os 
produtores aguardarão só a água 
da chuva secar para retomar a 
colheita que já está na reta final.

Ainda de acordo com o Deral, 
ao menos 85% dessas áreas já 
foram colhidas mantendo a pre-
visão de uma média de produti-
vidade recorde para o ciclo, de 
cerca de 300 sacas por alqueire. 
Isso significa que, em quase 302 
mil alqueires cultivados no oeste 
(730 mil hectares), a expecta-
tiva se confirma em uma super-
safra de 5,5 milhões de tonela-
das, a maior para um cultivo de 
inverno da história regional.

Até o momento, 620,5 mil 
hectares já foram colhidos, res-
tando então pouco menos de 110 
mil hectares, o que deve estar 
nos silos e armazéns até o fim 
deste mês. Os produtores terão 
uma semana de tempo firme 
para remover o milho do campo, 
mas a umidade, segundo o Sime-
par, será bastante elevada, acima 
dos 80%. Só deve voltar a cho-
ver na terça e na quarta-feira 
da semana que vem. Até lá o sol 
não deve aparecer muito, com 
dias bastante nublados.

Já os termômetros, que 
andaram em elevação na semana 
passada chegando aos 30ºC em 
Palotina, prometem despencar 
hoje e amanhã com mínima, nes-
ses dois dias, de 7ºC e máxima 
que não supera os 18ºC hoje e os 
20ºC amanhã no oeste. Não há 
promessa de geada para os pró-
ximos 15 próximos dias e os ter-
mômetros já entram em elevação 
a partir de quinta-feira.

l JULIET MANFRIN 
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

SOLUÇÃO ANTERIOR

Av. Brasil, 2962 - Cascavel/PR
www.cinewestside.com.br

ANABELLE2 - A CRIAÇÃO DO MAL
SALA 3 às 19h40 e 21h50

SALA 1 às 14h, 16h30, 
19h05 e 21h40

SALA 2 às 18h20 e 21h

SALA 2 às 16h20
SALA 3 às 13h50, 

15h45 e 17h40

SALA 2 às 14h20

HOMEM-ARANHA
LONGE DE CASA



vocalista principal para chamar 
atenção do garoto.

TOPÍSSIMA 
Zeca retorna do IML e diz que 

o corpo encontrado é mesmo de 
Jandira. Madalena se desespera. 
Gabriela fica chocada ao saber 
que Jandira morreu. Madalena se 
abraça a Fernando. Bruno tenta 
confortar Zeca. Vitor pede Elisa-
bete em namoro. Gabriela dá a 
notícia da morte de Jandira para 
Rafael. Beatriz pede o divórcio 
para Paulo Roberto. André chega 
até a mansão do reitor com um 
mandado de busca e começa 
a revistar o local. O delegado 
encontra a boneca de Jandira no 
quarto de Rafael.

JEZABEL 
Jezabel chega na hora e o 

corrige dizendo que a vitória foi 
dos deuses e o lembra do ritual 
que fez. Acabe desconversa e 
pergunta pelo filho. Tadeu manda 
chamar Jezabel e diz que o caso 
entre eles chegou ao fim, e eles 
discutem. Eliseu volta para casa 
e encontra com Hannah. Eliseu 
confessa que ia até Samaria para 
se encontrar com Jezabel. Han-
nah fica decepcionada. Micaías 
se casa com Raquel. Jezabel 
aparece na cerimônia de casa-
mento de Micaías e surpreende 
a todos. Jezabel diz a Acabe que 
quer dar uma festa e ele con-
corda. Ela pede que tenha mais 
vinho de Nabote.  

fala sobre a relação de Vivi e Chi-
clete para Maria da Paz. Josiane 
e Régis sentem ciúme um do 
outro. Fabiana procura Camilo e o 
beija. Camilo humilha Fabiana, que 
jura se vingar do rapaz. Silvia flagra 
Márcio e Kim juntos. Eusébio conta 
para Gina que herdou uma fortuna. 
Chiclete e Vivi decidem ficar juntos. 
Kim anuncia que Vivi ganhou mais 
seguidores nas redes sociais. Camilo 
ameaça Vivi.

AS AVENTURAS DE POLIANA 
Sophie vai até a casa de Sr. P e 

conta o que houve no Clube Geek 
enquanto estava disfarçada, ao sair, 
encontra com Marcelo. Mario conta 
ao Clubinho que pegou as HQs 
que dão continuidade a história de 
Vetherna, e compartilha suas desco-
bertas com relação aos Androids. As 
crianças estão cada vez mais des-
confiadas de que Sophie seja uma 
Androidiana. 

CÚMPLICES DE 
UM RESGATE

Sacolinha e Isabela jogam 
damas num tabuleiro improvisado 
pelo garoto. Pedro mostra as crian-
ças de sua banda os novos ins-
trumentos. Priscila reclama que 
não tem uma música para cantar 
sozinha. Manuela conta para Joa-
quim, Felipe, Júlia e André sobre o 
paradeiro de Isabela e o plano de 
Marina. A banda do vilarejo ensaia 
e Sabrina assiste de longe. Pris-
cila tem ciúme de Isabela (que na 
verdade é Manuela) e deseja ser 
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RECORD

Horóscopo nascido 
em 16 de julho

Em “Órfãos da terra”, Robson vai ao encontro de Paul, e Lurdes 
se preocupa. Laila recebe a documentação para o seu divórcio. 

Zuleika fica inconformada com a indiferença de Almeidinha. Elias 
ouve Rogério contar para Jean sobre o encontro que teve com 

Helena. Laila chora ao assinar o divórcio, e Jamil a consola. Latifa e 
Omar confabulam um novo golpe. Ester pede que Abner volte para 

casa. Omar fala com Eva longe de Bóris. Padre Zoran pede que 
Helena tente se aproximar de Salma, uma criança síria abandonada. 

Zuleika se aconselha com Letícia. Robson abandona Lurdes para 
fugir do país. Jamil entrega a Dalila os documentos de seu divórcio 

com Laila. Paul é encontrado morto e Almeidinha procura Dalila.

Laila chora ao 
assinar o divórcio

MALHAÇÃO
Rita e Lígia se enfrentam, e a 

jovem deixa o hospital. Lígia con-
fessa a Joaquim que sentiu que Rita 
realmente se preocupa com Nina. 
Carla questiona Rita sobre o pai de 
sua filha. Marco e Cléber discutem 
por causa de Góis. Beto e Meg con-
fessam um ao outro que estão com 
raiva de Martinha. Filipe diz a Guga 
que deseja ficar em paz com Rita. 
Bill revela a Raíssa e Anjinha que 
deu o endereço de Góis para Jaque-
line. Filipe beija Rita. Jaqueline con-
fronta Góis e registra a discussão ao 
vivo pelo celular.

VERÃO 90 
Mercedes manda Marta chamar 

a polícia para prender Andreas, mas 
ele consegue escapar. Janaína pede 
Raimundo em casamento. Ticiano 
adora a pintura que Gisela faz em 
seu corpo. Patrick não nota o clima 
entre Gisela e Ticiano. Álamo avisa 
aos funcionários que terá que fechar 
a Top Wave. João recebe a orien-
tação da emissora para entrevis-
tar Manu no Onda Cavada. Álamo 
revela na entrevista para Moana que 
descobriu que o nome verdadeiro de 
Andreas é Galdino. Janaína deduz 
que Jerônimo está envolvido no 
golpe de Andreas.

A DONA DO PEDAÇO
Camilo acusa Vivi de traição. Vivi 

deixa a igreja com Chiclete. Rock 
desconfia de que Sabrina está envol-
vida com um homem rico. Josiane 

Horóscopo do dia

 Áries
Boa chance de conse-

guir um serviço novo! Dificuldade 
de entrosamento em família. Pro-
cure repor suas energias com uma 
alimentação mais saudável. A dois, 
não tome atitudes precipitadas.

Touro
Entrevistas de emprego 
podem ser desmarcadas, 
mas não desanime. Se 

trabalha, deve se aborrecer com 
a rotina profissional. O segredo 
da sedução bem-sucedida será 
deixar rolar.

Gêmeos 
Poderá se sair bem 
diante de mudança pro-
fissional, incluindo ativi-

dade nova. Sorte com grana. Terá 
disposição para cuidar melhor da 
saúde. Bom dia para planejar seu 
futuro com quem ama.

Câncer 
Cuidado com gastos 
desnecessários! Ouça 
conselhos de gente 

mais experiente do que você. Em 
casa, que tal ser mais flexível? 
Evite se aventurar na paixão com 
quem acabou de conhecer.

Leão 
Se trabalha com parente, 

dedique-se mais às suas tarefas. 
Parcerias com colegas vão lhe 
parecer interessantes. Na paquera, 
deverá sentir atração por quem mora 
em outra cidade.

Virgem 
Se confiar mais nos seus 

talentos, poderá sobressair no tra-
balho. Evite fazer empréstimos se 
não quiser perder uma amizade. 
Cautela na união: nem tudo sairá 
como planejado.

Libra 
Pode ser preciso ter mais 
paciência. Pratique o bem 

com as pessoas ao seu redor. Irá 
se esforçar com seus assuntos de 
trabalho. Lua e Vênus podem atra-
palhar seus planos no amor.

Escorpião
Pense bem antes de tomar 

decisões. Assuntos de carreira 
podem ter mudanças. Talvez aquilo 
que dava como certo precise ser 
refeito. Terá chance de desfazer um 
mal-entendido com seu amor.

Sagitário 
Acredite em seus ideais e lute por 
eles com determinação. Saturno 
acentua seu foco para as ativi-
dades em geral. Oportunidade 
de tirar pedras do seu caminho. 
Desejos fortes na cama.

Capricórnio 
Evite as atitudes autori-
tárias no trabalho. Bicos 

e extras vão garantir uma grana a 
mais. Mude seus hábitos e se livre 
de um vício. Na conquista, não vai 
ser mais direto. 

Aquário 
Evite se envolver em 

atividades que desconhece. Pre-
cisará equilibrar seus interesses 
profissionais com força de von-
tade. Pode querer brilhar a qual-
quer custo nas paqueras.

Peixes 
Quitar uma dívida irá 

animar seu astral. Vai se desta-
car no trabalho com atitudes res-
ponsáveis. Dê mais atenção aos 
seus tratamentos de saúde. O 
romantismo estará presente na 
conquista.

Os nascidos no dia 16 de Julho são do signo 
de Câncer com a personalidade de Touro. Pos-

suem dons e talentos artísticos dos mais variáveis, 
podendo amar a música e a literatura, a poesia e 
a arte de representar, cantar ou executar algum 
instrumento musical. Seu número principal é o 

20, formado de 2, Lua, e de zero. O 2 que revela 
ligações profundas com a mãe e a terra natal. 

Ligações de amor passageiras e inconsequentes.

O anjo protetor de 
hoje é Ariel, que dá 
sonhos proféticos e faz 
revelar os segredos e os 
mistérios que se deseja 
desvendar. Faz ver em sonho os obje-
tivos e as pessoas perdidas ou desapa-
recidas. Dá ideias luminosas e pensa-
mentos sublimes que podem ajudar a 
resolver problemas dos mais diversos. 

Anjo do dia Feng Shui: Cristais e pedras 
para a criatividade no seu lar 

É em casa que nascem as ideias 
e projetos visionários para um futuro 
melhor, cheio de entusiasmo, inspi-
ração e alegria. No Feng Shui exis-
tem algumas técnicas utilizadas para 
cultivar a criatividade no lar. Para 
começar você precisa identificar 
o canto da criatividade no seu lar. 
Aplicando o Baguá na planta baixa 
do imóvel, e decore-o com objetos 
relacionados às cores, formas e ele-
mentos a seguir.

Cores: Branco, Pastel, Arco-Íris; 
Formas: Redondo
Elemento: Metal
Veja alguns dos cristais indica-

dos para o seu lar: O cristal Larimar 
irradia amor e paz, harmoniza corpo 
e alma, aumenta o poder pessoal, 
elimina ilusões, orienta a alma para 
o verdadeiro caminho na vida. Eli-
mina bloqueios e limitações, com-
bate comportamentos destrutivos e 
favorece o controle da própria vida. 
Estimula a criatividade e a motiva a 
disposição de seguir o fluxo, favo-
rece a lucidez. Reconecta com a 
energia infantil da criança interior. 
Indicada para todos os tipos de 
artistas. 

Labradorita: Acalma a mente 
hiperativa e dá asas à imaginação 

proporcionando a origem de novas 
ideias. Equilibra o lado analítico e 
racional com a visão interior. 

Ágata: A Ágata é uma das 
pedras mais vista nas decorações, 
por conta de sua formação diferen-
ciada: é composta por camadas 
sucessivas e concêntricas de cores 
diferentes – que passam pelos tons 
de marrom, laranja, amarelo, azul e 
vermelha. A Ágata é associada aos 
pensamentos, criatividade e imagi-
nário, tendo uma espécie de liga-
ção com o mundo dos sonhos e o 
inconsciente pessoal.

A limpeza tanto física quanto 
energética dos cristais é muito 
importante. Sempre que comprar um 
cristal em uma loja faça uma limpeza 
sempre que achar necessário. 

A limpeza física nada mais é do 
que uma lavagem com água e algum 
produto para assepsia. A limpeza 
energética pode ser feita com água 
ou de modo seco. Com água, pode 
ser realizada na chuva, em água cor-
rente, com água e sal marinho, na 
cachoeira, no rio ou no mar.

A energização das pedras e cris-
tais pode ser feita pela luz do sol, da 
lua, pelo fogo, pela terra, na tempes-
tade, na chuva, na cachoeira ou mar. 

DIVULGAÇÃO 

A pedra Larimar pode trazer muitos benefícios para o lar e 
ainda ajuda na decoração da casa 



Conta da Previdência
Maior despesa do orçamento da União, a Previdência Social 

consumiu nos últimos quatro anos mais de R$ 2,4 trilhões e, para 
2019, de acordo com o Portal da Transparência, prevê gastos 

superiores aos R$ 722 bilhões. A conta da Previdência aumenta 
ano após ano: R$ 531 bi, em 2015; R$ 584 bi, em 2016; R$ 

643 bi, em 2017; R$ 673 bi, em 2018. Além de aposentadorias 
e pensões, os recursos bancam benefícios assistenciais pagos 
pelo Regime Geral de Previdência Social. Em média, os gastos 

com todo o sistema previdenciário consomem quase metade do 
Orçamento Federal por ano. 

EsplanadaColuna

POR LEANDRO MAZZINI
Twitter @colunaesplanada
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Com  Luana Lopes, Equipe de DF e SP

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre pró-labore, en tre R$ 998,00
(R$ 109,78) e  R$ 5.839,45 (R$ 642,34), através de GPS.

Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
998,00 (R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89). 2)  Rece -
be de p. jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má -
xi mo de R$ 5.839,45  (R$ 642,34) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe de jurídicas e físicas: des conto de 11%
sobre o que recebe de jurídicas até R$ 5.839,45  (R$
642,34). Se não atingir este teto, reco lhe 20%, sobre a
dife rença até R$ 5.839,45. 4) Aut. especial:sobre R$
998,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais especiais), mas só aposenta por idade..
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 998,00
(R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89), por carnê.
Assalariados
Salários até R$ 1.751,81 8%
de R$ 1.751,82 até R$ 2.919,72 9%
de R$ 2.919,73 até R$ 5.839,45 11%
Emp. domésticos         Alíq. % R$ mín R$ máx
Empregado 8 a 11 79,84 642,34
Empregador 12 119,76 700,73
Total 20 a 23 199,60 1.343,08

Venc.: emp. 19/7, físicas 15/7 ,domésticos 5/7

Índice em % MAI JUN ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,13 0,01 2,23 3,37
IGP-M (FGV) 0,45 0,80 4,38 6,51
IGP-DI (FGV) 0,40 0,63 4,40 6,04

Índice MAI JUN JUL
IGP-M (FGV) 1,0864 1,0764 1,0651
IGP-DI (FGV) 1,0825 1,0693 1,0604
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 6,5%  | TJLP: 6,26%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2019: 4ª parcela
vence em 31/07, com juros Selic de 2,01%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

14/6 a 14/7 0,5000 0,3715 0,0000
15/6 a 15/7 0,5000 0,3715 0,0000
16/6 a 16/7 0,5000 0,3715 0,0000
17/6 a 17/7 0,5000 0,3715 0,0000
18/6 a 18/7 0,5000 0,3715 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -1,23% 28,18 
Vale ON +1,70% 52,69 
ItauUnibanco PN -0,27% 36,36 
Viavarejo ON +7,82% 7,03 
Eletrobras ON -4,82% 37,50 
JBS ON +3,19% 24,61

IBOVESPA: -0,10% 103.802 pontos

Iene 107,90
Libra est. 0,7984
Euro 0,8880
Peso arg. 41,94

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,5% 3,7550 3,7560 -2,2%

PTAX  (BC) 0,0% 3,7457 3,7463 -2,2%

PARALELO +0,3% 3,6800 3,9700 -2,5%

TURISMO +0,3% 3,6800 3,9500 -2,5%

EURO +0,1% 4,2169 4,2187 -3,2%

R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m
Paraná 1.535,06 1.536,93 0,12 1,56 4,79
Norte 1.541,82 1.545,33 0,23 1,63 5,50
Oeste 1.536,83 1.538,42 0,10 1,23 3,86

DÓLAR 15/07

Iene R$ 0,0347
Libra est. R$ 4,69
Peso arg. R$ 0,09
R$1: 1.598,47 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 15/07 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JUNHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1306,80 
II R$ 1355,20 

III R$ 1403,60 
IV R$ 1509,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (fev/19 a dez/19)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 6,26 6,26 6,26
Sal. mínimo 998,00 998,00 998,00
UPC 23,54 23,54 -

OUTROS INDICADORES

SOJA ago/19 901,75 -11,50 -0,1%
FARELO ago/19 311,60 -3,20 -4,0%
MILHO set/19 441,00 -13,25 -3,8%
TRIGO set/19 507,75 -15,25 -6,3%

SOJA 68,24 0,5% -4,4% 67,50
MILHO 29,73 2,8% 0,8% 29,50
TRIGO 46,47 0,0% 0,6% 46,50
BOI GORDO 150,67 0,0% 0,8% 148,00
FRANGO 2,68 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 15/07 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 15/07 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 15/07 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 74,00 0,7% -5,1%
SOJA Paranaguá 81,00 0,6% -3,6%
MILHO Cascavel 31,00 -3,1% -3,1%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Rodovias federais

“Não teremos mais
radares escondidos”

Brasília - O ministro da 
Infraestrutura, Tarcísio de 
Freitas, disse que a renego-
ciação dos contratos para 
instalação de radares ele-
trônicos nas rodovias fede-
rais gerou uma redução de 
praticamente dois terços 
de seu valor. Segundo ele, 
o ministério fez um acordo 
na Justiça para manter mil 
radares em 2.200 trechos 
monitorados.

“Estamos cumprindo 
a determinação do presi-
dente Jair Bolsonaro e tra-
zendo tecnicidade para colo-
cação de equipamentos”, 
disse. “Não tem polêmica 
nenhuma. O presidente 
quer facilitar vida do cida-
dão e está muito preocupado 

com a redução de custo. Ele 
nos passa essa diretriz diu-
turnamente”, acrescentou.

O ministro disse que os 
radares que serão instala-
dos são o “mínimo neces-
sário” para manter a segu-
rança nas rodovias. 

Segundo ele, os equipa-
mentos serão instalados 
principalmente nos trechos 
em que há transição de área 
rural para urbana e nas 
proximidades de escolas. 
“Serão radares bem sinali-
zados, e o usuário não será 
surpreendido”, disse. “Não 
vai ter mais radar escon-
dido, radar que tem objetivo 
de prejudicar simplesmente 
o cidadão”, acrescentou.

Os contratos, licitados 

em 2016, ainda no Governo 
Michel Temer, previam a ins-
talação de radares de veloci-
dade em 4.204 pontos de estra-
das, ao custo de R$ 1 bilhão. 
No início do ano, Bolsonaro 
disse em sua conta no Twitter 
que havia mandado cancelar 
a instalação de 8 mil radares 
no País - entre novos radares 
e equipamentos a serem subs-
tituídos por outros. 

Tarcísio disse que os 
contratos, que somam R$ 
1 bilhão, não eram “razo-
áveis”, já que o contrato 
para manutenção de toda 
a malha tem valor de R$ 
2 bilhões. “Não é só radar 
que salva vidas, mas manu-
tenção rodoviária, correção 
geométrica e sinalização”.

Acordo vai encerrar cobrança de 
roaming em países do Mercosul

Brasília - Os países-
-membros do Mercosul vão 
assinar um acordo para o 
fim da cobrança de roaming 
em serviços de telecomuni-
cações entre pessoas resi-
dindo no bloco. O termo 
deve ser firmado em reu-
nião na 24ª Cúpula do Mer-
cosul, a ser realizada nesta 
semana na cidade de Santa 
Fé, na Argentina.

A informação foi divulgada 
pela Anatel (Agência Nacional 
de Telecomunicações). O órgão 

e o Ministério das Relações 
Exteriores atuaram nos últi-
mos meses nas negociações 
com autoridades regulató-
rias dos demais países.

O fim da cobrança de 
roaming vai abranger ser-
viços de voz (ligações em 
dispositivos fixos e móveis), 
envio de mensagens e dados, 
nome dado para os paco-
tes de acesso à internet. 
Segundo a assessoria da 
agência, ainda não há pre-
visão de quando a medida 

passará a valer.
O roaming é uma taxa 

cobrada quando um cliente 
sai de uma área da sua ope-
radora. No caso, a quase 
totalidade dos planos ven-
didos no Brasil são limita-
dos às fronteiras do país. 
Quando alguém viaja, por 
exemplo, para a Argentina 
ou o Uruguai, ao fazer uma 
ligação esta terá um custo 
adicional (à exceção de pla-
nos específicos com cobran-
ças diferenciadas).

Inadimplência desacelera 
e cresce 0,9% no semestre

São Paulo - Dados apu-
rados pela CNDL (Confe-
deração Nacional de Diri-
gentes Lojistas) e pelo SPC 
Brasil (Serviço de Proteção 
ao Crédito) mostram que, 
após atingir crescimento 
recorde no auge da recessão 
econômica, a inadimplência 
do consumidor dá sinais de 
desaceleração. O volume de 
atrasos no primeiro semes-
tre de 2019 cresceu 0,9% na 
comparação com o final do 
ano passado. Trata-se da 
segunda menor variação nos 
atrasos desde 2012, quando 

ÜEconomia chinesa
A China registrou o cresci-
mento econômico mais baixo 
desde que o país passou a 
divulgar dados trimestrais de 
seu PIB em 1992.
O Escritório Nacional de 
Estatísticas informou, nessa 
segunda-feira, que o PIB do 
país cresceu 6,2% no período 
de abril a junho em relação ao 
ano passado. Isso representa 
uma queda de 0,2 ponto per-
centual em relação aos três 
meses anteriores. E também 
marca a primeira queda desde 
o quarto trimestre do ano 
passado. A China estabeleceu 
uma meta de crescimento de 
6 a 6,5% para este ano. 

a inadimplência havia cres-
cido 5,8% no primeiro semes-
tre daquele ano. Já em 2017, 
o crescimento observado fora 
muito semelhante ao deste 
ano, com alta de 0,8%.

Considerando apenas o 
mês de junho, o volume de 
consumidores com contas 
sem pagar e registrados em 
listas de inadimplentes tam-
bém apresentou um cresci-
mento mais modesto: alta de 
1,7% frente a junho de 2018. 
É o menor avanço na base 
anual de comparação desde 
dezembro de 2017 (1,3%).

Saldo do ano
Do total de R$ 722,43 bil-
hões previstos para este ano, 
331,36 bilhões já foram ex-
ecutados no primeiro semestre.

Mirou na LJ... 
O Judiciário está numa sinuca 
de bico. Para eventualmente 
punir o procurador Deltan 
Dallagnol por causa de suas 
palestras cobradas, o Conselho 
Nacional do Ministério Público 
teria que mudar entendimento 
de 2017, quando decidiu que 
todo procurador pode ser remu-
nerado por cursos e palestras. 
E são centenas no País.

... Acertou no STF
A eventual alteração do CNMP 
deve forçar mudança de 
entendimento também no Con-
selho Nacional da Justiça, que 
hoje permite que magistrados 
cobrem para palestrar. No STF 
e no STJ, o cachê cobrado por 
um ministro passa de  
R$ 50 mil.

Bolso do Suplente 
Caso se confirme a nomeação 
do deputado federal Eduardo 
Bolsonaro (PSL-SP) para em-
baixador do Brasil nos Estados 
Unidos, a vaga na Câmara será 
ocupada pelo suplente Vinícius 
Tadeu Sattin Rodrigues, tam-
bém do PSL de São Paulo. Ele 
bancou R$ 110 mil do bolso 
dos R$ 129 mil gastos na sua 
campanha. O PSL só repassou 
R$ 16 mil.

Davi e Tasso
Além do presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre (DEM-AP), 
o senador Tasso Jereissati 
(PSDB-CE), cotado para relator 
da reforma da Previdência, tem 

Doc do Barril
O cineasta Heitor Dhalia viajou 10 mil km, degustou, bebeu, 

pesquisou, e lança hoje o documentário “Em busca da cerveja 
perfeita”, apresentado pela Ambev, maior fabricante do mundo. A 

estreia nos cinemas é nesta quinta. 

se reunido com consultores 
para estudar os impactos da 
inclusão de estados e municípi-
os. O tucano tende a encampar 
a mudança na proposta. 

Vai mal
Tasso comanda a comissão 
especial que foi instalada 
em março para acompanhar 
a tramitação da reforma na 
Câmara. Estudo da Instituição 
Fiscal Independente, entregue 
a ele, aponta que, com o 
provável agravamento do 
quadro nos Estados, a PEC da 
Previdência (6/2019) “é pos-
sivelmente o único modo de 
equilibrar ou ao menos reduzir 
os desequilíbrios atuais em 
prazo razoável de tempo”.

Gás 1
A equipe econômica do Gov-
erno estuda série de medidas 
para reduzir o preço final do 
gás de cozinha. A ideia é 
ampliar o número de empre-
sas que participem tanto do 
mercado de produção quanto 
no da distribuição. Atualmente, 
a Petrobras responde pela 
quase totalidade da produção 
e importação do GLP enquanto 
cinco empresas detêm mais 
de 90% do mercado de dis-
tribuição. 

Gás 2
A possibilidade de venda 
fracionada de gás de cozinha é 
uma das medidas em estudo. 
Se implementada, a mudança 
dará ao consumidor a opção de 
compra de gás por quilo nos 
postos de revenda. O governo 
pretende, com a medida, at-
ender à demanda de pessoas 
mais pobres que não têm 
condições de comprar os 13 kg 
do botijão.  
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Lewis Hamilton
Ao vencer o GP da Inglaterra, 
disputado domingo no Autó-

dromo de Silverstone, o inglês 
Lewis Hamilton, da McLaren, 

tornou-se o recordista de vitória 
no circuito inglês, com seis 

conquistar e passou a acumular 
80 vitórias na categoria. Ele 

está a 11 vitórias do recorde de 
Michael Schumacher.

Ü Gêmeos
O piloto cascavelense 
Márcio do Lago vive fortes 
emoções neste início de 
Campeonato Brasileiro. 
Fran, sua esposa, dará 
à luz hoje os gêmeos 
Rafael e Luciana. Márcio 
acompanhou ontem a 
montagem dos kart que 
irá utilizar nas categorias 
Super Sênior e Sênior 
A. Sua expectativa é 
conquistar o título em 
pelo menos uma das 
categorias como forma 
de presentear os filhos 
recém-nascidos. 

Ü Esperança
Com o sorriso de orelha a 
orelha nos boxes durante 
o dia de ontem, Márcio 
diz ter esperança que 
os gêmeos ou um deles 
se torne piloto, para dar 
sequência às conquistas 
do pai e diz torcer muito 
para que Luciana tenha 
interesse em ser piloto. 
Márcio já tem dois filhos, 
Gustavo e Jan, de seu 
primeiro casamento. 
Gustavo competiu alguns 
anos, tendo inclusive 
disputado a Copa Brasil 
de 2016, em Cascavel, 
na qual Márcio do Lago 
sagrou-se campeão da 
categoria Super Sênior. 

Ü Narradores
Os cascavelenses Roberto 
Santos e Osires Júnior 
serão os responsáveis 
pela locução do 
Campeonato Brasileiro 
de Kart, que está sendo 
disputado em Cascavel. 
Eles vão substituir 
Murilo Locutor, que com 
problemas de saúde, 
abriu mão de trabalhar na 
competição. 

Ü Copa Truck
O paulista André Marques 
triunfou em Minas Gerais 
e se sagrou campeão da 
Segunda Copa da Copa 
Truck. Ele foi sétimo na 
Corrida 1 e ganhou a 
Corrida 2, disputadas 
domingo no Circuito 
dos Cristais. Ele está 
classificado para a Grande 
Final da temporada, a ser 
disputada em dezembro, 
no Autódromo de 
Interlagos, em São Paulo. 
André Marques somou 
63 pontos, contra 62 de 
Roberval Andrade; e 53 de 
Beto Monteiro. 

O Campeonato Brasi-
leiro de Kart tem hoje o 
primeiro dia de treinos 
no Kartódromo Delci Da-
mian, em Cascavel. Es-
tarão na pista pilotos das 
categorias Cadete, Júnior 
Menor, Júnior, Codasur, 

Brasileiro tem o primeiro dia de treinos

Depois de oito meses de trabalho, a diretoria do Kart Clube de Cascavel entregou o kartódromo à CBA para a maior competição 
de kart do mundo 

MARIO FERREIRA

Super F-4, Mirim, F-4 Sê-
nior e F-4 Graduados. Cada 
categoria terá cinco treinos 
nesta terça-feira.

O dia de ontem foi re-
servado para a parte bu-
rocrática, a montagem de 
pneus e a vistoria na parte 

de segurança e de atendi-
mento médico.

Wagner Monteiro diz 
que, depois de muito tra-
balho, da dedicação de 
todos os seus diretores, 
todas as obras solicitadas 
pela CBA (Confederação 

Brasileira de Automobi-
lismo) foram executadas 
dentro dos prazos: “Ago-
ra é com os pilotos. Te-
remos em Cascavel o me-
lhor Campeonato Brasi-
leiro de todos os tempos”, 
diz Wagner Monteiro. 

Brasil faz dobradinha no I-Pace eTrophy
O automobilismo bra-

sileiro conquistou o título 
do primeiro campeonato do 
mundo com carros elétricos 
no Jaguar I-Pace eTrophy 
em uma temporada his-
tórica: Sérgio Jimenez 
venceu as duas da etapa 
final, disputadas sába-
do e domingo, em Nova 
York, nos Estados Unidos.

Gimenez ganhou as du-
as provas dos Estados Uni-
dos, fazendo dobradinha 
com Cacá Bueno no domin-
go. Gimenez fez uma tem-
porada incrível, conquis-
tando sete poles, seis vitó-
rias e quatro dobradinhas 
em dez etapas.

A classificação final tem 
Sérgio Jimenez (campeão) 
com 149 pontos; ao passo 
que Cacá Bueno (vice-cam-
peão) somou 121 pontos. Sérgio Jimenez comemora o título do primeiro campeonato de turismo elétricos do mundo
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Panorama
esportivo

 Jaraguá do Sul - O 
elenco da equipe Marechal 
Futsal está em Santa Cata-
rina, na cidade de Jaraguá 
do Sul, para um importante 
duelo diante do Jaraguá 
Futsal pela Liga Nacional 
de Futsal, que será rea-
lizado nesta terça-feira 

 Guaraniaçu - Foram 
conhecidos no fim de 
semana os últimos cam-
peões da fase regional dos 
Japs (Jogos Abertos do 
Paraná) disputados em 
Guaraniaçu.

Na decisão do futsal 
feminino, a equipe de Cas-
cavel fechou a partida com 
uma goleada de 4 a 0. No 
masculino, a seleção de 
Guaraniaçu venceu Realeza 
por 4 a 2 e garantiu a vaga 
para as finais.

No basquete masculino, 
Cascavel garantiu o título 
de campeã e a vaga na fase 
final ao vencer Pérola do 
Oeste por 110 a 40. O time 
feminino de Cascavel tam-
bém está classificado.

No futebol, a equipe de 
Planalto sagrou-se bicam-
peã ao vencer Cafelân-
dia, que pelo terceiro ano 
seguido chega a final e 
perde o ouro, por 2 a 1.

A equipe de bolão mascu-
lino de Guaraniaçu confir-
mou o favoritismo e sagrou-
-se campeã em casa. O time 
fechou a competição totali-
zando 4.214 pinos derruba-
dos. O time de Guaraniaçu 
também ficou com a vaga no 
bolão feminino.

Definidos classificados 
para a fase final dos Japs Tênis de mesa I

A atleta do tênis de mesa 
cascavelense Karoline 
Gomes Oliveira Gruchoski já 
está em São Paulo para os 
treinamentos na Detecção 
Nacional de Talentos Olímpi-
cos. Serão 15 sessões de 
treinos durante a semana. 

Tênis de mesa II
Ainda no tênis de mesa, 
nos jogos escolares que 
estão sendo disputados em 
Apucarana a atleta Laura 
Zantut do Colégio Estadual 
Padre Carmelo Perrone, e 
Eduardo Gomes Oliveira 
Gruchoski, do Colégio Santa 
Maria, foram campeões da 
categoria B.

Pan de Lima
Vagner Junior Souta e Ana 
Paula Vergutz, do CRC 
(Clube de Regatas Cas-
cavel), estarão novamente 
defendendo a bandeira bra-
sileira nos Jogos Pan-Amer-
icanos de Lima, no Peru. 
Vagner vai competir em 
três categorias: K1 1000 
metros, K2 1000 Metros ao 
lado de Edson da Silva e K4 
Masculino 500 metros. Ana 
Paula será a brasileira no 
caiaque, disputando duas 
provas: K1 Feminino 200 
metros e 500 metros.

Bolsa Atleta
Foi publicado em Diário 
Oficial da União edital para 
seleção pública de atletas 
a serem patrocinados pela 
categoria Pódio, do Pro-
grama Bolsa Atleta. Serão 
contemplados esportistas 
de modalidades individuais 
que compõem o programa 
dos Jogos Olímpicos e dos 
Jogos Paraolímpicos, de 
verão ou inverno, com bol-
sas que variam entre R$ 5 
mil e R$ 15 mil. O edital é o 
último voltado para benefi-
ciar atletas em preparação 
para o ciclo que abrange os 
Jogos Olímpicos de Tóquio, 
no Japão, em 2020. A cat-
egoria Pódio é a mais alta 
do programa Bolsa Atleta e 
foi criada em 2013 com o 
objetivo de patrocinar atle-
tas com chances de medal-
has e de disputar finais nos 
Jogos Rio 2016. 

Olho do furacão
Segundo o jornal El País, o 
Paris Saint-Germain subiu 
o tom das ameaças ao 
atacante Neymar caso ele 
continue com seus “atos de 
rebeldia” no Brasil sem se 
apresentar à equipe franc-
esa para a pré-temporada. 
De acordo com fontes do 
clube parisiense, o presi-
dente do PSG, Nasser Al-
Khelaifi, chegou a ameaçar 
deixar Neymar afastado do 
elenco, apenas treinando e 
sem jogar, até o fim de seu 
contrato, em 2022. Por fim, 
Neymar se reapresentou on-
tem ao Paris Saint-Germain, 
uma semana depois do 
restante do elenco.

No vôlei teve confronto 
entre Cascavel e Guara-
niaçu no masculino e no 
feminino e cada cidade 
garantiu um ouro. Cascavel 
pelo feminino e Guaraniaçu 
no masculino.

No handebol, uma final 
emocionante entre Corbé-
lia e o time da casa. Melhor 
para Corbélia, que se man-
teve na maior parte do 
tempo na frente no placar e 
fechou a partida em 31 a 29.

MAIS CLASSIFICADOS
No primeiro fim de 

semana de Japs em Palo-
tina, de 4 a 7 de julho, três 
campeões já haviam sido 
definidos. Medianeira levou 
o título da bocha masculina, 
Marechal Cândido Rondon 
do bolão masculino e Palo-
tina, do bolão feminino. 

No fim de semana, a 
cidade sediou a segunda 
fase e no último dia de dis-
putas, quatro cidades dividi-
ram oito títulos. São Miguel 
do Iguaçu foi o maior cam-
peão do dia.

No handebol masculino, 
a equipe venceu Assis Cha-
teaubriand por 24 a 18. A 
dobradinha foi completada 
com a equipe feminina que 

Cascavel no feminino e Guaraniaçu no masculino comemo-
ram o título no futsal  

COM/SEET

superou Santa Helena por 
27 a 17 para terminar com 
100% de aproveitamento.  
No futsal feminino, São 
Miguel do Iguaçu garantiu 
uma vitória histórica sobre 
as donas da casa com uma 
goleada por 6 a 1. 

No voleibol, Foz do Iguaçu 
confirmou o favoritismo. No 
feminino, a vitória foi contra 
as donas da casa por 3 sets a 
0. Na decisão masculina, Foz 
superou Marechal Cândido 
Rondon por 3 sets a 1. 

No basquetebol mascu-
lino, Assis Chateaubriand 
também pôde comemorar 

em Palotina. 
No futebol, os chateau-

briandenses não sofreram 
gols na decisão e venceram 
Guaíra por 3 a 0, garan-
tindo presença na fase final.

No futsal, Marechal 
Cândido Rondon fez valer 
a condição de equipe que 
disputa a Liga Futsal e o 
Campeonato Paranaense da 
Chave Ouro para aplicar 5 a 
1 em Assis Chateaubriand. 

A fase final dos Jogos 
Abertos do Paraná está 
marcada para o período 
de 23 a 29 de agosto, em 
Ivaiporâ.

CLASSIFICAÇÃO CHAVE OURO

Pos.Time P J V E D GP GC SG

1º Campo Mourão 34 17 11 1 5 66 32 34
2º Marechal 33 15 10 3 2 51 20 31
3º Cascavel 33 16 10 3 3 46 30 16
4º Pato Futsal 32 14 10 2 2 48 21 27
5º Foz Cataratas 30 15 9 3 3 46 27 19
6º Umuarama 29 16 9 2 5 48 36 12
7º Marreco 26 14 8 2 4 44 41 3
8º Dois Vizinhos 25 16 8 1 7 40 36 4
9º Toledo 17 15 5 2 8 34 36 -2
10º  Palmas 13 14 3 4 7 39 44 -5
11º S.José dos Pinhais 12 16 3 3 10 44 72 -28
12º Ampére 10 16 2 4 10 25 50 -25
13º Matelândia 6 15 1 3 11 33 69 -36
14º Paranavaí 4 15 1 1 13 23 73 -50

          TERÇA-FEIRA
20h Pato Futsal x Umuarama
20h30 Ampére x Palmas
20h30 Paranavai x S. J. dos Pinhais
20h30 Dois Vizinhos x Matelândia

17ª RODADA

 Ampére - A Federa-
ção Paranaense de Futsal 
marcou para esta terça-
-feira (16) quatro jogos que 
dão início à 17ª rodada da 
competição estadual, que já 
caminha para a metade do 
segundo turno. 

Em Ampére, o time da 
casa recebe o Palmas às 
20h30. Jogando diante da 
torcida, a equipe vai em 
busca da vitória, pois está a 
um passo da zona de rebai-
xamento para a Série Prata. 
Com dez pontos na 12ª colo-
cação, o time de Ampére 

precisa da vitória para res-
pirar mais aliviado. É um 
daqueles jogos chamados de 
seis pontos, pois o Palmas que 
está na décima posição, tem 
13 pontos, e também não quer 
visitar a zona do descenso.

Em Paranavaí, o lan-
terna da competição recebe 
o São José dos Pinhais, 
outro time que não vem 
bem no campeonato. Com 
apenas quatro pontos, uma 
das mais tradicionais equi-
pes do futsal paranaense 
pode ter que amargar a 
série prata ano que vem. 

CLASSIFICAÇÃO LIGA NACIONAL
Pos.Time P J V E D GP GC SG
1º ACBF 30 14 9 3 2 43 24 19
2º Corinthians 30 14 9 3 2 38 29 9
3º Sorocaba 26 14 8 2 4 56 38 18
4º Campo Mourão 25 12 8 1 3 36 27 9
5º Joinville 24 13 7 3 3 38 25 13
6º Pato Futsal 24 14 7 3 4 32 31 1
7º Tubarão 23 12 7 2 3 41 29 12
8º Cascavel 22 13 7 1 5 25 24 1
9º Atlântico 19 13 6 1 6 35 34 1
10º Foz Cataratas 18 13 6 0 7 31 32 -1
11º Assoeva 17 13 5 2 6 34 35 -1
12º Marreco 16 13 4 4 5 40 43 -3
13º Minas 13 12 4 1 7 27 29 -2
14º Intelli 12 13 3 3 7 34 46 -12
15º Jaraguá 10 11 3 1 7 29 35 -6
16º Marechal 10 11 3 1 7 26 35 -9
17º Joaçaba 10 12 3 1 8 21 37 -16
18º Blumenau 9 12 3 0 9 18 32 -14
19º São José 8 13 2 2 9 24 43 -19 Marechal em busca de pontos fora de casa 

Outro jogo da noite 
reúne duas equipes consi-
deradas de elite do futsal. 
Pato Futsal e Umuarama 
se enfrentam no Dolivar 
Lavarda às 20h e devem 
fazer um jogo bastante movi-
mentado. O Pato é o quarto e 
o Umuarama é o sexto. 

Para fechar a noite, em 
Dois Vizinhos o time da 
casa recebe o Matelândia, 
que não repete a campanha 
do ano passado quando che-
gou às semifinais do cam-
peonato e é um sério candi-
dato ao rebaixamento.

Chave ouro tem quatro confrontos

(16), a partir das 20h30, na 
Arena Jaraguá. 

A equipe rondonense 
precisa somar pontos para 
melhorar sua posição na 
tabela de classificação da 
LNF e vai com confiança 
para a partida, isso porque 
o time terá dois reforços 

Liga: Marechal faz 2 jogos seguidos longe de casa
liberados: o ala/fixo Ygor 
Mota, que veio do Belenen-
ses, de Portugal, e o ala Fel-
lipe Mello, que veio do San-
dro Abate, na Itália. 

Outra motivação para o 
time é a conquista da fase 
regional dos Jogos Abertos 
do Paraná, competição na 
qual alguns atletas participa-
ram representando Marechal 
Cândido Rondon e venceram 

por 5 a 1 a equipe de Assis 
Chateaubriand na final da 
competição, faturando o pri-
meiro lugar do campeonato. 

Com as medalhas na 
mala, o time embarcou para 
o estado vizinho e nesta ter-
ça-feira buscará de todas as 
formas espantar a má fase 
na Liga Nacional.

CONFRONTO DIRETO
Marechal e Jaraguá estão 

empatados em número de 
pontos na competição, com 
dez pontos em 11 jogos. 
Ambos não vêm de bons 
resultados na Liga e buscam 
por pontos para melhorar o 
posicionamento na tabela de 
classificação, por isso a expec-
tativa é de um jogo extrema-
mente competitivo, o qual a 
AACC Copagril vai determi-
nar a voltar para casa com 
um bom resultado.
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FUTEBOL Roma contrata a brasileira Andressa

FASES
DA LUA

Quarta
17/07/2019

Poucas nuvens

CHEIA
16/07 - 18h39

Quinta
18/07/2019

MINGUANTE
24/07- 22h20

NOVA
01/08- 00h12

CRESCENTE
07/08 - 14h32

Maringá
max 25
min 16

Cascavel
max 21
min 17

Foz do Iguaçu
max 20
min 17

Londrina
max 26
min 14

Curitiba
max 19
min 14

Paranaguá
max 22
min 16

Nublado

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Antoniella Polinari Cavassin é pedagoga com especialização 
em psicanálise e coordenadora educacional do Colégio 

Marista Santa Maria 

PREVISÃO DO TEMPO

Crescente
07/08 - 14h32

Fases da lua

Cascavel Curitiba
Terça

Minguante
24/07 - 22h20

Nova
01/08 - 00h12


18 7 


20 7

Terça




17 8 


15 4

QuartaQuarta

Cheia
16/07 - 18h39

NubladoNublado GeadaNublado

‘‘

‘‘
O que não entra em férias… ‘‘

‘‘“Hoje eu fiz um 
BO. Padre, que 
BO? Bíblia e ora-
ção. Se alguém 

fizer calúnia contra você, 
faça o maior BO: Bíblia e 
oração. Esse é o melhor 
boletim de ocorrência. E 

onde é a delegacia? 
A capela”. 

 Padre Marcelo 
Rossi, que foi 
empurrado do 

palco durante uma 
celebração no domingo, disse 
que não iria prestar queixas 
contra a mulher autora da 
agressão, que teria proble-

mas mentais. 

 A chegada de julho e as famigeradas férias escolares trazem também 
várias questões. É comum encontrarmos mães e pais que, no último dia de 
aula, voltam-se à professora e lançam as seguintes indagações: “A colônia 
de férias aqui da escola começará quando?” 

Considerando que estamos diante de um intervalo escolar, o que 
colocar no lugar? Como preencher esse tempo? Há pais preocupados 
com a ociosidade de seus fi lhos e já pensam na “ginástica” que deverão 
fazer para ocupar esse período livre. Férias para quem? Recesso do quê?

Precisamos orientar nossas crianças sobre como desfrutar o tempo 
livre. O sociólogo Domenico de Masi, que designou esse tempo de “ócio 
criativo”, alerta para o fato de que hoje as máquinas podem realizar grande 
parte dos trabalhos que, até há bem pouco tempo, necessitavam da força 
física do homem. Assim sendo, restaram ao homem as atividades criativas. 

O mundo precisa de pessoas que deem férias para tudo que funciona 
com o piloto automático, dando espaço para as manifestações criativas. 
Pessoas com habilidades de investigação, que busquem a construção de 
novos signifi cados, em que o investimento do tempo esteja a serviço de 
um pensamento crítico, criativo e cuidadoso. Crítico no conhecimento, 
criativo na atuação e cuidadoso com a humanidade.

À escola cabe dar subsídios às crianças e aos adolescentes para o 
desenvolvimento dessas habilidades, mostrando que as relações que esta-
belecemos com o conhecimento partilhado no colégio estão em sintonia 
com esse mundo e nos mobilizam ainda mais, quando estamos fora dele, a 
exercitar um olhar que interroga, investiga, opina, pensa em contrapontos, 
o tempo todo, sem tirar férias!

A nós, adultos, cabe lembrar que essas habilidades são desenvolvi-
das, também, por meio da literatura, da música, do teatro, do cinema, de 
encontros sem cronômetro, de olhares suspensos, de orelhas que não 
se cansam de escutar, do bolo saboreado, do almoço mais demorado, 
do computador desligado, da televisão assistida a dois, de um mundo de 
injustiças também conversado.

Interrogar, opinar, pensar em contrapontos, criar novas possibilidades 
de relações com as pessoas e com o mundo, colocam de férias perma-
nentes a passividade, a repetição e o desencontro e convocam para ação 
sujeitos ativos, marcados pelos valores do encontro, da solidariedade, do 
compromisso ético, que saem de férias conosco! 

Terça
16/07/2019

Muitas nuvens

Curitiba - No Couto 
Pereira, o Coritiba recebe 
o São Bento de Sorocaba. 
Apenas da 11ª colocação na 
tabela, o time paranaense 
precisa de uma vitória pa-
ra dar a volta por cima na 
competição. 

Pressionado pelos maus 
resultados em campo, o 
técnico Umberto Louzer 
admitiu que a equipe tem 
deixado a desejar, mas res-
saltou que o Coritiba está 
no caminho certo: “Faltam 
os resultados positivos, aí 
surge a oscilação durante 
a partida e isso tudo gera 
um nervosismo no elen-
co. Precisamos nos impor, 

Série B
Dois jogos movimentam 
a competição nacional 

de forma organizada, mas 
não podemos perder ímpe-
to ofensivo para conseguir-
mos os três pontos”.

O Coxa entra em campo 
às 19h15 para enfrentar o 
São Bento, 17° colocado da 
competição.  No outro jogo 
da noite, a Ponte Preta re-
cebe o Atlético-GO. As du-
as equipes estão separadas 
por apenas um ponto. 

A Macaca é vice-líder, 
com 18 pontos, e o time de 
Goiás é o terceiro, com 17. 
Quem vencer pode assu-
mir a liderança da compe-
tição. O jogo será às 21h30 
no Estádio Moisés Luca-
relli, em Campinas.

Andressa Alves, um dos destaques da seleção brasileira 
de futebol feminino, definiu seu futuro ontem. A meia-atacante 
paulista, que estava desde 2016 no Barcelona, foi anunciada 
como novo reforço da Roma. A jogadora de 26 anos foi convo-
cada para as edições de 2015 e 2019 da Copa do Mundo e 
também participou da Olimpíada do Rio, em 2016. No total, 
já disputou 84 jogos pela seleção, com 18 gols marcados. 
Também foi campeã sul-americana duas vezes e ainda faturou 
a medalha de ouro nos Jogos Pan-Americanos de 2015. 

 Nur-Sultan - A hal-
terofilista brasileira Ma-
riana D’Andrea está entre 
as quatro melhores atletas 
da categoria até 67 kg do 
mundo. A paulista de 21 
anos compete nesta terça-
-feira (16) por uma meda-
lha no Mundial Paralímpi-
co de Halterofilismo, que 
está sendo realizado na ci-
dade de Nur-Sultan, capi-
tal do Cazaquistão.

Em abril deste ano, du-
rante uma competição em 
Curitiba, Mariana levantou 
119 quilos, resultado que a 
posicionou entre as quatro 

melhores do ranking mun-
dial. À frente dela estão a 
chinesa Yujiao Tan (140 kg), 
a egípcia Fatma Omar (135 
kg) e a nigeriana Olaitan 
Ibrahim (125 kg). Todas pre-
sentes neste mundial.

“Eu espero fazer uma 
ótima participação aqui no 
Mundial do Cazaquistão, 
me colocar entre as melho-
res do mundo e melhorar a 
minha marca pessoal”, dis-
se Mariana, que tem nanis-
mo. Em 2018, ela foi eleita 
melhor halterofilista do Pa-
ís, ganhando o Prêmio Pa-
ralímpicos.

Brasileira luta por medalha
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 HYUNDAI I30
2012,2.0, automático, gasolina, preto. 
R$ 36.500. F: (45) 99961-8070  CI-190570.

VENDE-SE SAVEIRO
Saveiro Tropper 1.6, 2010, Flex, 
Vermelha, Cab. Est., Completa. R$ 
28.000,00, 45-99988-3377  CI-190667.

VENDE-SE RANGER
Ranger XLT Flex 2014, Cab. Dupla, 
Pra ta ,  Manua l ,  Comple ta .  R$ 
69.000,00, 45-99988-3377  CI-190660.

VENDO F1000
Cabine dupla turbo, completa, bancos 
de couro eletricos, porta mala e 
vidros  eletricos, ar, direção hidraúlica, 
diesel,valor R$ 45,000 na troca, e 
dinheiro R$ 35.000. F: (45) 99817-
3841 / 99979-7562  CI-190613.

L-200 TRITON
L-200 Triton, 2016, Diesel, Prata, 
Manual, Completa. R$ 89.000,00, 
45-99988-3377  CI-190658.

VENDE-SE L-200
L-200 Triton, 2012, Diesel, Branca, 
Manual, Completa. R$69.000,00, 45-
99988-3377  CI-190666.

VENDE-SE LOGAN
Logan Expression 1.6, 2016, Flex, 
Branco, Completo. R$ 33.900,00, 45-
99988-3377  CI-190668.

COMPRAMOS CONSÓRCIO
 Diversos, contemplado ou não, de 
todas as administradoras, mesmo 
cancelado ou com parcelas em 
atraso, pagto a vista. F: (45) 
3224-9891/ 99966-6379/ 99103-
5944 orlandobortoli@hotmail.com  
CI-190717.

ALUGA-SE APART.
Loteamento Fag 2 qtos. ,  sala 
e coz. conjugada, bwc, sacada c/ 
churrasqueira e lavanderia, elevador, 
e vaga de gar., F: (45) 99999-9976/ 
99999-9696.  CI-190499.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento na Rua Rio de Janeiro, 
704, 95 m². Imóvel com sala, cozinha, 
sala de jantar, 2 quartos, banheiro, 
área de serviço, terraço. Valor para 
locação R$ 1.000,00. F: (45) 3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187723.

VENDE-SE APARTAMENTO
Ed. Saint Paul. Rua Rio de Janeiro 
1405, Centro, 03 qtos e 01 suíte, 
móveis planejados. R$ 550,000.  F: 
(45) 99972-4213  CI-190774.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Cascavel, térreo, 3 qtos e d+ 
dependências, reformado com cozinha 
planejada, prédio com interfone, cerca 
elétrica, garagem coberta R$ 190.000, 
pode ficar locado. 45-99966-6699 
Creci 3999.  CI-190739.

WILLIAN VENDE
Vende apart. com 70m² sendo 60m² 
de area privada com 3 quartos mais 
dependencias por apenas R$ 215.000 
.F:(45)99922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-190513.

WILLIAN VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-190510.

WILLIAN VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-190515.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-190512.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua Salgado Filho, 
4335. Imóvel com 66 m². 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro social, área 
de serviço, 1 vaga de garagem. Valor 
para locação R$ 950,00. F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187729.

V. MORETTI ALUGA
Sobrado para locação no Alto Alegre, 
Rua Publio Pimentel, com 1 sala, 3 
dormitórios, 2 banheiros, 1 área de 
serviço, 2 vagas de garagem. Valor 
para locação R$1.200,00 F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats)CRECI 
3149 J.  CI-187730.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua 13 de Maio, 
2643, Country. com 150 m², imóvel 
com sala de estar e sala de jantar, 1 
cozinha com armários, área de serviço 
com armários, 2 dormitórios com 
armários, 1 suíte master, 1 banheiro 
social, 2 vagas de garagem cobertas. 
Valor para locação R$ 2.200,00.  F: 
(45) 3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI 3149 J  CI-187725.

V. MORETTI VENDE
C a s a  l o c a l i z a d a  n a  R u a  d a 
Colonização, nº 1721. Imóvel com 3 
quartos, 1 banheiro, sala, cozinha, 
área de serviço, 1 vaga de garagem. 
Valor para Locação R$ 730,00. 
Valor para Venda R$ 180.000,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187724.

WILLIAN VENDE CASA
No Angra dos Reis com aprox. 100m. 
de área construída sendo uma suíte 2 
quartos mais dependências, terreno 
com 250m medindo 10x25, por R$ 
350.000. F: (45)  9 9922-7904, 3035-
2714 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
creci 19806f.  CI-190500.

WILLIAN VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
180.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-190503.

WILLIAN VENDE CASA
Casa no fundo do lote sendo que o 
terreno mede 10x20 com casa de 
aprox. 45m² não averbada por 180 
mil ou vende meio terreno medindo 
área total de 100m² por apenas 90 
mil estuda-se proposta de camionete 
ou utilitário como parte de pagamento 
contato: 9 9922-7904 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-190504.

WILLIAN VENDE CASAS
Vende 3 casas no mesmo terreno 
(medidas do terreno 12x33,5) acima do 
nivel da rua, sendo 2 casas de aprox. 
65m² e uma casa estilo meia água 
no fundo com aprox. 60m² locados 
rendendo mais que 2 mil por mês, valor 
pedido no imóvel R$ 400.000l, estuda 
troca por imóvel em Londrina PR F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-190520.

WILLIAN VENDE SOBRADO
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-190521.

WILLIAN VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-190519.

WILLIAN VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-190518.

V. MORETTI ALUGA
Kitinete localizada na Av. Brasil, 5431, 
próximo ao Mc Donalds, imóvel com 
sala e cozinha conjugadas, 1 quarto, 1 
banheiro Valor para locação R$ 450,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

V. MORETTI ALUGA
Kitinete localizada na Rua Visconde do 
Rio Branco, 1410, Neva. Imóvel com 
40 m², 1 sala e cozinha integradas, 1 
quarto com banheiro, área de serviço, 
1 despensa. Valor para locação R$ 
500,00  F:(45)3322-1515 / 98814-3212 
(whats) CRECI 3149 J.  CI-187728.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Av. 
Brasil, 7572. Imóvel com 640 m², com 
mezanino e área com churrasqueira, 
em frente a Praça do Migrante. 
Valor para locação R$12.500,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187731.

V. MORETTI ALUGA
Barracão com aproximadamente 540 
m² com recepção, sala administrativa, 
cozinha, banheiro, mezanino com 
churrasqueira e banheiro e refeitório. 
Localizado no núcleo industrial III. 
Valor para locação R$ 5.000,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

V. MORETTI VENDE/ALUGA
Sala comercial localizada na Av. Brasil 
no Central Park em Cascavel. Imóvel 
com área de 35,17 m². Valor para 
locação R$ 470,00 + condomínio. 
Venda R$ 97.000,00  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J  CI-187726.

GRANDE OPORTUNIDADE
Fazenda. 2.700 hás, próximo a Campo 
Grande- MS, terra ótima para lavoura, 
hoje em pasto, apenas R$ 10.000/hás.
Tenho outras opções de fazendas em 
MS. F:(67) 99971-3855 wats CRECI 
2649  CI-190866.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.900.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-190665.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-190662.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, R$ 
420.000, vendo 50% do terreno,275m² 
por R$ 210.000,00,  F:(45) 99966-6699 
Creci 3999.  CI-190664.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 
120.000 . F: (45) 99966-6699 creci 
3999  CI-190661.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente), R$ 120.000 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-190663.

VENDE-SE  TERRENO
Terreno Braz Madeira, 360 m2, Rua 
Rio Bonito, R$ 120.000,00 ou ½ lote 
por R $65.000,00. 45-99966-6699 
Creci 3999  CI-190659.

VENDO TERRENO
ÁREA no 14 DE NOVEMBRO c/ 
4.633m², frente para a Rua Souza 
Naves Sul, após o viaduto Petrocon, ao 
lado da Met. Turmina, R$ 1.200.000,00. 
45-99966-6699 Creci 3999.  CI-190740.

VENDO TERRENO
Terreno no country, c/ 962m (17,50m 
x 55m) rua rio grande do norte, entre 
as ruas 13 de maio e tiradentes, 
r$ 1.100.000,00, aceita carros e 
parcelamento. 45-99966-6699 creci 
3999.  CI-190741.

WILLIAN VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-190505.

WILLIAN VENDE
Vende 20 alq. em cascavel a 1.000m 
do asfalto com aprox 17 alq. mec. por 
R$ 4.500.000, , contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f
  CI-190506.

WILLIAN VENDE
Chacara de 2,5 alq. frente para BR 
369 muito boa de agua situada na 
saida para corbelia por apenas 3.500 
sacas por alqueire.  F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim  CI-190514.

WILLIAN VENDE
11.9 alq. em Santa Tereza do Oeste 
encostada no perímetro urbano 
com aprox. 10 alq. mecanizado por 
apenas 3.250 sacas de soja por 
alq.F: (45) 99922-7904 Willian Serafin 
Creci19806f www.willianserafim.com.
br  CI-190501.

WILLIAN VENDE
18 alq. em cascavel próximo substacao 
da copel com aprox 13 alq mecanizado 
por apenas 2.500 sacas p/ alq. ou 
entrada de 50% restante permuta ou 
estuda-se prazo.... F: (45) 3035-2714 
99936-4099 9 9922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-190502.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com aprox. 
40 alq. em plantio de eucalipto com 
aprox 5 anos, o restante em pastagem 
e reserva a estrada desce ate o fim 
da área, apenas 85 mil por alq. (ent. 
+ 5 anos) 3035-2714, 9 9936-4099 
ou  9 9922-7904 Willian Serafim creci 
19806f.  CI-190507.

WILLIAN VENDE CHACARA
Próximo de perímetro urbano de 
Cascavel, fundos para rio pequeno, a 
3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 500 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-190516.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-190522.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-190517.

WILLIAN VENDE FAZENDA
Na região de Cascave,l sendo a 10 km 
do perímetro urbano, aprox 8 km do 
asfalto, área com 35 alq. mecanizado 
e 21 alq. de área de pastagem bem 
formada e reserva, 3 casas simples, 
açude, boa de água, barracão para 
maquinário excelente estrutura por 
apenas R$ 151.785,71 o alq. estuda-
se permuta ate 50% do valor ou prazo 
de pagamento 9 9922-7904 9 9936-
4099 ou 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-190511.

WILLIAN VENDE SITIO
De 26 alq aprox. 19 alq. mec. próximo 
a Santa Tereza do Oeste muito bom 
de agua com nascentes dentro da 
propriedade, valor pedido 2.000 sacas 
por alq. 9 9922-7904, 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim creci 
19806f  CI-190509.

WILLIAN VENDE TERRENO
Na região do Alto Alegre medindo 
14x30 acima do nivel da rua otima 
opção para construção de 3 casas ou 3 
sobrados por apenas 285 mil, contato 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-190508.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-187780.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.

MASSAGEM
Massagem  manual para stress, 
cansaço físico, espaço  centra. l F: 
(45)  99962-1701  CI-190891.

MASSAGEM
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766.  CI-190532.

TERAPIA ESPIRITUAL
Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-190485.

ÚNICO NO BRASIL
Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-190487.

                VENDE-SE HOTEL
Em Céu Azul, à 100m da BR, tratar pelo

fone: (45) 3266-1342 ou 99846-5828
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      SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA - LAS

Diagnósticos da América S.A, CNPJ: 61.486.650/0924-
44 torna público que requereu da SEMA Cascavel, a Li-
cença Ambiental Simplificada para atividade de labo-
ratórios clínicos/posto de coleta a ser instalado a Rua 
Barão do Cerro Azul, 1258 sala 01 B e 02 B - Centro 
Cascavel/PR. 

 

SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA 
INSTALAÇÃO

COPACOL - COOP. AGROIND. CONSOLATA, tor-
na público que recebeu do IAP, Licença Instalação para 
PARCELAMENTO DO SOLO - LOTEAMENTO, a 
ser implantada no RUA COMENDADOR ANTÔNIO 
FRANCO, CENTRO, Município de NOVA AURORA, 
Estado do Paraná. Validade: 05.12.2019.

 

SÚMULA PEDIDO DE RENOVAÇÃO DE 
LICENÇA DE INSTALAÇÃO

COPACOL - COOP. AGROIND. CONSOLATA, tor-
na público que requereu do IAP, Licença Instalação para 
PARCELAMENTO DO SOLO - LOTEAMENTO, a 
ser implantada no RUA COMENDADOR ANTÔNIO 
FRANCO, CENTRO, Município de NOVA AURORA, 
Estado do Paraná. 
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SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
 SIMPLIFICADA

FRIGOLE COMERCIO DE ALIMENTOS EIRELI; 
CNPJ: 29.617.462/0001-34 torna público que recebeu da 
Secretaria Municipal do Meio Ambiente de CASCAVEL/
PR, a Licença Simplificada para COMERCIO ATACA-
DISTA DE CARNES BOVINAS E SUINAS E DERI-
VADOS a ser implantada NA RUA MARACAI, N 2110, 
BAIRRO FLORESTA, CASCAVEL/PR.

 

      SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

A Gastroclínica Cascavel Ltda, de CNPJ 
78.678.455/0001-58 torna público que irá requerer ao 
IAP, a Renovação da Licença de Operação para clíni-
ca médica instalada na rua Antonio Alves Massaneiro, 
414 - Cascavel/PR.

 

      SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

A Gastroclínica Cascavel Ltda, de CNPJ 
78.678.455/0001-58 torna público que recebeu do IAP, 
a Licença de Operação para clínica médica instalada 
na rua Antonio Alves Massaneiro, 414 - Cascavel/PR.

 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
REGULARIZAÇÃO DE OPERAÇÃO

Marcelo de Lucchi dos Santos Ribas, inscrito no CPF: 
034.101.859-76, torna público que requereu ao IAP, a Li-
cença de Operação de Regularização, para atividade 
Avicultura Corte implantado na Linha Igreja Amarela, 
município de Três Barras do Paraná /PR. Não foi deter-
minado estudo de impacto ambiental.

 

      SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS PASTORELLO 
S.A torna público que recebeu do IAP, a Renovação da 
Licença de Operação para a atividade de Posto de com-
bustíveis para veículos automotores instalada na Rodo-
via BR 182, km 30, s/n, no município de Lindoeste/PR. 
LO n. 160462, validade até 11/06/2023.

 

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
 SIMPLIFICADA

RENATO GRANDO VIEIRA DE LIMA 08613119905; CNPJ: 
27.221.020/0001-49 torna público que recebeu da Secretaria Munici-
pal do Meio Ambiente de CASCAVEL/PR, a Licença Simplificada 
para PRODUCAO DE ARTEFATOS DE METAL E SERVICOS 
DE USINAGEM TORNEARIA E SOLDA a ser implantada NA 
RUA PRESIDENTE KENNEDY, N 3329, BAIRRO COQUEI-
RAL, CASCAVEL/PR.

 

SÚMULA DE PEDIDO DE RENOVAÇÃO 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

ROBERTO DA SILVA PARMEJANE, torna público 
que requereu do IAP, Renovação Licença Operação 
para PISCICULTURA DE CORTE, implantada no 
LR 7-A, GL. 04, COL. A CASCAVEL, PENHA, Mu-
nicípio de CORBELIA, Estado do Paraná

 

      SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA 
INSTALAÇÃO

SADI PAINI torna público que recebeu do IAP, Licen-
ça Instalação para AMPLIAÇÃO AVICULTURA DE 
CORTE, a ser implantada no LR 114-B, 114-B-5 E 114-C-
1, GL. 2, COL. “A” CASCAVEL, PENHA, Município 
de CORBELIA, Estado do Paraná. Validade: 04.07.2021.
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Jornal de Fato

PARCERIA:

https://www.facebook.com/JornalOParana/

Transmissão AO VIVO toda quarta-feira às 11h no 
facebook dos Jornais O Paraná e Hoje News. 

CONVERSA SOBRE  

“Postura Sistêmica”

Jornal de FatoPARCERIA:

https://www.facebook.com/JornalOParana/

Transmissão AO VIVO toda quarta-feira às 11h no 
facebook dos Jornais O Paraná e Hoje News. 

CONVERSA SOBRE 

“Postura Sistêmica”

Jornal de Fato

PARCERIA:

JornalOParana

Transmissão AO VIVO toda 
quarta-feira às 11h no 
facebook dos Jornais 

O Paraná e Hoje News. 

Conversa sobre 

“Postura 
Sistêmica”
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